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БАЛТИЙСКАЯ медиа-
группа и Фонд развития и 
поддержки СМИ органи-
зовали и провели тради-
ционную встречу ветера-
нов Великой Отечествен-
ной войны на Невском 
пятачке. Бойцы 86-й диви-
зии, защитившие Ленин-
град, - ныне люди очень 
преклонного возраста 
- поприветствовали друг 
друга, возложили цветы к 
мемориалу и спустили на 
воду венок из алых гвоз-
дик в память о погибших 
товарищах. Каждому из 
участников встречи вру-
чили именные поздрави-
тельные открытки от Вла-
димира Путина, чей отец 
тоже сражался на Невском 
пятачке.

Десять 
из дивизии

…Ветеранов, ступивших 
на Аллею Славы Невского 
пятачка, встретили аплодис-
ментами дети, приехавшие 
сюда на экскурсию. «Спаси-
бо вам за Победу!» - говори-
ли они, улыбаясь. Ответил 
детям стрелок и пулеметчик, 
участник Парада Победы на 
Красной площади Михаил 
Андреевич Павлов: «Будет 
надо - еще раз победим!»

Который год собираются 
накануне Дня Победы на Нев-
ском пятачке люди, сражав-
шиеся здесь в сороковые ог-

невые. Увы, их не становится 
больше. Из всей стрелковой 
дивизии, что ценой неимо-
верных потерь держалась 
на берегу Невы почти 400 
дней, сегодня смогли при-
быть на встречу девять че-
ловек. Десятому, рядовому 
Василию Николаевичу Маль-
цеву, такая длинная дорога 
оказалась уже не под силу, и 
Балтийская медиа-группа и 
Фонд развития и поддержки 
СМИ поздравили его дома. 
Василий Николаевич пере-
дал друзьям боевой привет.

- Я тоже чувствую себя не-
важно, все-таки три инфарк-
та за плечами, - сказал нам 
Борис Кириллович Егунов 
- сын полка, сбежавший из 
дома на фронт к отцу. - Но 
каждый год в эти дни просто 
тянет сюда, в эти места, где 
было чудовищно страшно, но 
где люди проявляли небыва-
лую силу духа, не жалея себя 
ради Родины. Спасибо тем, 
кто сделал такие поездки до-
брой традицией.

«Здесь наша 
кровь кипела»
Помогали ветеранам опу-

скать венки в невскую воду 
школьники Кировской гим-
назии. Рома Тетердынко 
признался, что на Невском 
пятачке впервые, но теперь 
обязательно будет ездить 
сюда каждый День Победы. 
Его поразили рассказы во-
евавших на Невском пятачке 
связиста Михаила Петрови-
ча Зорина и операционной 
сестры Нины Ивановны Ви-
ноградовой. Рассказы о том, 
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Спасибо вам 
за Победу!

На Невском пятачке дети встретили ветеранов аплодисментами

Специальный

Михаил Андреевич Павлов: «Будет надо - еще победим!»

Ветераны и молодежь шли по Аллее Славы вместе

УРОКИ  
МУЖЕСТВА

Благодаря этой находке вскоре будет установлено имя 
погибшего бойца
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«как в скрежете железа и 
свинца земля и снег, и наша 
кровь кипела». Эти строки 
принадлежат поэту Михаи-
лу Павловичу Шорохову, ко-
торый тоже удерживал этот 
плацдарм. У памятника «Ру-
бежный камень» ветераны 
прочитали и такие его стро-
ки:

И пусть никто не забывает 
счет

Бойцов, отдавших жизнь 
во имя жизни,

Навечно будет Невский 
пятачок

Как символ нашей 
верности Отчизне.

То, что «никто не забывает 
счет», подтвердилось тут же. 
Бойцы поискового отряда 
«Суворов» доложили геро-
ям войны о том, что за этот 
год они сумели обнаружить 
на берегу Невы останки 130 
красноармейцев. Их с поче-
стями похоронят в братской 
могиле.

- Имя одного из героев 
вскоре станет известным. 

Мы нашли орден «Знак Поче-
та» за номером 8410 и скоро 
установим его обладателя, 
- сообщил корреспонденту 
«Смены» заместитель пред-
седателя отряда «Суворов» 
Виктор Соболев. - В про-
шлом году была такая же на-
ходка, по ней мы установили 
данные красноармейца. Им 
оказался Василий Иванович 
Боронин, который работал 
на военном заводе в Ленин-
граде, строил подлодки и 
перед самой войной удо-
стоился ордена. Как ценный 
специалист, Боронин имел 
бронь, но пошел доброволь-
цем в Красную армию. Сего-
дня родственники Василия 
Ивановича знают о его судь-
бе, знают, где он похоронен. 
Одним без вести пропавшим 
стало меньше.

Линии 
судьбы

Вместе с ветеранами 86-й 
дивизии возлагала цветы к 

памятнику защитникам Ро-
дины и Надежда Алексан-
дровна Корсунская. Дав-
ным-давно, перед двадцатой 
годовщиной Победы, ее пи-
онерский отряд 185-й шко-
лы первым приехал на этот 
берег Невы, чтобы собрать 
материалы для музея.

- Перед глазами предстала 
тяжелая картина, - вспомина-
ет Надежда Александровна. 
- Не то что сегодня - мемори-
альный комплекс, диорама, 
обелиски и памятники. Тогда 
многие из нас, пятиклассни-
ков, испугались. Земля слов-
но дыбом стояла. Всюду был 
искореженный металл, части 
орудий, останки. Но мы ис-
кренне хотели узнать, что же 
это были за люди, которые 
смогли здесь выстоять. Мы 
искали оставшихся в живых, 
собирали их фотографии 
и рассказы. Не знаю, надо 
ли об этом писать, но Нев-
ский пятачок сыграл роль и 
в моей личной жизни. Когда 
я уже была студенткой, при-
шла знакомиться с будущей 
свекровью. Смотрю на нее и 

чувствую, что я ее хорошо 
знаю. Но откуда? Оказалось, 
это легендарная операцион-
ная сестра Елена Леонтьев-
на Цветкова, которая оказы-
вала первую медицинскую 
помощь бойцам на Невском 
пятачке. Я вспомнила ее по 
музейной фотографии!

Действительно, Елена Ле-
онтьевна Цветкова была че-
ловеком уникальной закалки: 
стоя по щиколотку в ледяной 
воде, да еще и в кирзачах, 
операционная сестра сутки 
напролет первой обрабаты-
вала раны воинов и отправ-
ляла их дальше, в тыловой 
госпиталь. Этот путь прошел 
и тяжело раненный в бою 
Владимир Спиридонович 
Путин, красноармеец 86-й 
дивизии. Ветераны уверены, 
что именно Елена Леонтьев-
на оказывала помощь отцу 
будущего президента Рос-
сии. Но она всегда отвечала, 
что точную информацию об 
этом можно получить только 
в архивах, а она в лицо ни-
кого не помнит - она видела 
только раны…

Еще 
повоюем!

Любопытно, что Надежда 
Корсунская тоже стала ме-
диком. Сегодня она продол-
жает изучать историю этого 
плацдарма, передает доку-
менты и книги в школьные 
музеи. Помогает ей в этом 
нужном деле сослуживец ее 
свекрови Зиновий Леонидо-
вич Меркин, ощущающий, 
что в последнее время к ве-
теранам стали относиться 
уважительнее.

- Был период, когда каза-
лось: войну объявят мифом, 
а все, и Победу нашу, зальют 
грязью, - сказал Зиновий Ле-
онидович. - Не получилось 
у них! Не удалось!.. Дети с 
интересом слушают нас. А 
посмотрите, сколько здесь 
сегодня народа собралось 
- от мала до велика! Цветы, 
песни, оркестры… Тогда вы-
стояли и сегодня выстоим. 
Еще повоюем!

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

Траурный венок спустили на водуПогибшие товарищи не забыты

Ветераны подняли тост за прошлое и будущее великой России

Михаил Зорин и его однополчане 
получили поздравление, 
подписанное Владимиром Путиным



 УТРОМ 9 мая переста-
ли работать электронные 
версии нескольких ультра-
либеральных СМИ Москвы 
и Петербурга - невозмож-
но было зайти на сайты 
«Эха Москвы», «Москов-
ского комсомольца», «Но-
вой газеты», перестали 
работать интернет-теле-
канал «Дождь» и электрон-
ная газета «Фонтанка.ру». 
Это была целенаправлен-
ная акция. Ее организа-
торы - питерские студен-
ты-программисты, осу-
ществившие DDoS-атаку, 
- выступили с заявлени-
ем, в котором разъяснили 
смысл своего поступка: 
«Сегодня День Победы. И 
в этот день мы особенно 
хотим, чтобы память лю-
дей, отдавших свои жизни 
за нашу родину, ничем не 
оскорблялась. Именно по 
этой причине сегодня ряд 
сайтов электронных СМИ 
не работает. Надеюсь, что 
настоящие патриоты нас 
поддержат».

Истоки злобы
Конечно, ребята, совер-

шившие этот поступок, на-
рушили закон. Но в то же 
время они сумели при-
влечь внимание к явлению, 
о котором почти не говорят. 
Это явление - нарастаю-
щая ненависть либералов-
«белоленточников» к нашей 
Великой Победе.

День Победы, подвиг рус-
ского солдата, само слово 
«ветеран» вызывает в этой 
среде дикое раздражение. 
Почему? Да потому, что в 
представлении либерала 
русские - это вечные не-
удачники, «лузеры», а тут 
они «как-то» выиграли войну. 
Либералы люто ненавидят 
Сталина, чье имя - хочется 
это кому-то или нет - связа-
но с Победой. А еще больше 
они ненавидят Путина, за ко-
торого голосует на выборах 
в первую очередь старшее 
поколение - те самые вете-
раны. Отсюда ненависть и к 
9 Мая, и к ветеранам.

«Ветераны, 
ваше время 
кончилось»

Но как высказать эту нена-
висть вслух? Ведь для обще-
ства День Победы - святой 
праздник. Либералы начали 
издалека.

Сначала оппозиционер 
Александр Подрабинек пы-
тался поделить ветеранов 

на «наших» (тех, кто против 
Путина) и «не наших» (всех 
остальных). 

«Ваше время кончилось, 
- обращаясь к «не нашим» 
ветеранам, писал Подра-
бинек. - Ваша родина - не 
Россия. Ваша родина - Со-
ветский Союз. Вы - совет-
ские ветераны, и вашей 
страны, слава Богу, уже 18 
лет как нет…»

Потом другой оппозицио-
нер, Игорь Эйдман (брат Бо-
риса Немцова), сообщил, что 
День Победы - это не всена-
родный праздник:

«Не надо уподобляться 
идиотам-фанатам, маха-
ющим флагами во время 
матча и поэтому счита-
ющим победу любимой 
команды своей заслугой… 
Гордиться не своими за-
слугами, а доблестью 
предков - это выбор тех, 
кто сам не способен ниче-
го добиться».

«Про что этот 
праздник?»

Не получив серьезного от-
пора со стороны государства 
и общества, либералы реши-
ли, что можно поднажать. И 
в День Победы-2013 начали 
«мочить» праздник из всех 
своих пропагандистских 
стволов.

Виктор Шендерович, вы-
ступая на «Эхе Москвы», во-
прошал: «Вот про что наше 
9 Мая? Судя по ракетам и 
широко улыбающемуся 
Путину на трибуне, это про 
то, что мы всем «встави-
ли», про государственную 

мощь, про то, что мы побе-
дили и будем побеждать. 
При чем тут наша боевая 
мощь? Про что этот празд-
ник?»

Юлия Латынина - там же: 
«Сталинские партизаны 
были не партизаны - это 
были диверсанты… По-
началу они делали две 
вещи - либо сразу сдава-
лись немцам (были случаи 
даже, когда они настолько 
не хотели сражаться, что 
их приходилось расстре-
ливать прямо в самолете). 
Либо начинали терроризи-
ровать крестьян».

Мерзость, согласитесь. А 
вот - еще большая мерзость. 
Оппозиционер Борис Сто-
махин выражает свою нена-
висть к Дню Победы в стихах:

Победу парадом 
да пьяной гульбой

Рабы отмечают в войне 
над собой.

Девятое мая - их шабаш 
открыт:

Советский каратель 
медалькой бренчит.

Снова 
за работу

…Атака на сайты либе-
ральных СМИ продолжалась 
недолго - всего несколько 
часов. А потом они снова за-
работали. И что же?

Некий Михаил Фишман с 
телеканала «Дождь» отметил 
День Победы полноформат-
ной передачей «Соцсорев-
нование по маразму. Рей-
тинг самых идиотских по-
дарков ветеранам».

А петербургский журна-

лист Даниил Коцюбинский 
выступил в своем блоге на 
«Эхе Петербурга» со статьей 
«Обыкновенный российский 
фашизм». Процитируем: «В 
Волгограде четверо гомо-
фобов убили 23-летнего 
гея, размозжив ему голо-
ву камнем. Изуродован-
ное тело было обнаружено 
местными жителями утром 
после бурного праздно-
вания в городе Дня По-
беды. По горячим следам 
удалось задержать двух 
убийц-гомофобов… Один 
из задержанных уже дал 
признательные показания 
и рассказал, что поводом 
для убийства послужила 
гомосексуальная ориен-
тация парня и его якобы 
вызывающее поведение, 
которое задело патрио-
тические чувства группы 
отморозков, отмечавших 
праздник 9-е мая».

Итак, приехали. Уж не пы-
таются ли либералы заявить, 
что День Победы отмечают 
только отморозки?

Ничего 
страшного?

Подобная пропаганда дает 
плоды. В социальных сетях 
уже появились целые сооб-
щества, члены которых при-
зывают отменить празднова-
ние Дня Победы, оскорбляют 
память погибших, высмеива-
ют живых ветеранов. Впро-
чем, и само слово «ветеран» 
они искажают - для либера-
лов те, кто проливал кровь 
на фронтах Великой Отече-
ственной, - «вытираны».

Вот лишь несколько цитат 
из соцсетей о Дне Победы.

Дмитрий Чамкин, 1987 г. р., 
Вятка: «Лишь быдло празд-
нует эту трагедию».

Сергей Краюхин, 1961 г. р., 
Санкт-Петербург: «Пропа-
гандистская коммунисти-
ческая машина надолго 
вбила в головы данный 
праздник».

Андрей Чепелев, 1987 г. р., 
Санкт-Петербург: «В этой 
войне нет победителей, и 
праздновать, радоваться 
тут нечему».

Алиса Мачек, 1988 г. р., До-
нецк: «Мне трудно понять, 
что мы празднуем 9 мая. 
Чему мы радуемся в этот 
день? Тому, что один фа-
шистский режим победил 
второй?»

Либеральная пропаган-
дистская машина продол-
жает работать. Государство 
продолжает делать вид, что 
ничего страшного не проис-
ходит, а это просто свобода 
слова.

Алексей НИКОЛАЕВ
Фото Интерпресс 

и ИТАР-ТАСС
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ЕЩЕ НЕДАВНО его назы-
вали «серым кардиналом 
Кремля». Владислав Сур-
ков, долгие годы считав-
шийся одной из ключевых 
фигур российской поли-
тики, в последние меся-
цы стремительно терял 
влияние. И вот - громкая 
отставка, которая стала 
самым обсуждаемым со-
бытием минувшей неде-
ли. О том, что к ней приве-
ло и что за ней последует, 
мы беседуем с известным 
петербургским политоло-
гом, профессором СПбГУ 
Дмитрием Гаврой.

Ушел, 
чтобы 

не уволили

- Дмитрий Петрович, на-
сколько неожиданной для 
вас стала отставка Влади-
слава Суркова?

- Я бы назвал ее «ожидае-
мой неожиданностью». Не-
ожиданной она стала потому, 
что произошла в необычном 
контексте: ей предшество-
вало громкое совещание в 
Кремле, на котором прези-
дент раскритиковал прави-
тельство, публичная пере-
палка Суркова с «рупором» 
Следственного комитета 
Владимиром Маркиным, 
лекция Владислава Юрьеви-
ча в Лондоне… Однако, судя 
по поведению главы аппа-
рата правительства и тем 
комментариям, которые он 
давал в прессе, для него ре-
шение написать заявление 
об отставке было хорошо 
продуманным и спланиро-
ванным.

- Количество версий 
этой громкой отставки - 
огромное. Какой придер-
живаетесь вы?

- Мне наиболее близка 
версия, озвученная пресс-
секретарем президента Пу-
тина Дмитрием Песковым, 
- о том, что заявление об 
уходе было написано в кон-
тексте подготовки совеща-
ния, которое проводил глава 
государства. Как известно, 
именно Владислав Сурков, 
как глава аппарата прави-
тельства, отвечал за орга-
низацию исполнения указов 
президента. Поэтому вполне 
очевидно, что он - первый 
человек, который мог быть 
уволен за недоработки (по-
мимо, естественно, самого 
премьер-министра, что сей-
час маловероятно). Именно 
Сурков определял также по-
вестку дня правительства, 
курировал взаимодействие 
с регионами, занимался за-
конотворческой работой… 
Вполне очевидно, что когда 
президентские указы не ис-
полняются - кто-то должен 
за это ответить. Владислав 
Юрьевич написал заявление 
об уходе по собственному 
желанию, так как в против-
ном случае его просто долж-
ны были уволить. Рано или 
поздно.

«Он создавал 
архитектонику 

российской 
политики»

- В то же время многие 
считают, что громкое со-
вещание в Кремле было 
лишь поводом для отстав-
ки, а ее истинные причины 
лежат гораздо глубже…

- Владислав Сурков - че-
ловек политически дально-
видный и искушенный. Он 
хорошо понимал, что прави-
тельство в ближайшее вре-
мя в отставку отправлено 
не будет, а экзекуции будут 
точечными. И он, как един-
ственная кроме Медведева 
политическая фигура в пра-
вительстве, - отличный кан-
дидат на такую экзекуцию. 
Этим и обусловлено его ре-
шение уйти именно сейчас. 
В целом если мы проанали-
зируем политическую карье-
ру этого человека, то такой 
итог, назовем его промежу-
точным, окажется вполне ло-
гичным и закономерным.

Во время работы в Кремле 
Сурков, стоя рядом с Пути-
ным, создавал архитекто-

нику российской политики. 
Если пользоваться выраже-
ниями советского времени, 
которые снова вводятся в 
обиход современными по-
литологами, он был членом 
«путинского политбюро». 
Конструирование «Еди-
ной России», выстраивание 
«вертикали власти», сложе-
ние и поддержание партий-
ного «пазла» в Думе, обосно-
вание концепции суверенной 
демократии, адресная рабо-
та с региональными элитами 
- вот неполный перечень ма-
крополитических решений, 
участие в обосновании и ре-
ализации которых признают 
за Сурковым даже его поли-
тические противники.

После ухода в правитель-
ство вместе с Дмитрием 
Медведевым в 2011 году он 
стал заниматься принципи-
ально иной работой - более 
исполнительской, чем ор-
ганизаторской. Более орга-
низационной, чем полити-
ческой. Комплекс функций, 
которые он ранее исполнял, 
достался Вячеславу Володи-
ну, занявшему пост первого 
заместителя главы админи-
страции президента. А Сур-
ков, как известно, всегда 

имел свой взгляд на то, что 
происходит в стране, - ино-
гда весьма отличающийся 
от «генеральной линии». Да-
вайте вспомним заявления, 
которые он делал в декабре 
2011 года, когда после дум-
ских выборов в Москве нача-
лись акции протеста. Влади-
слав Юрьевич тогда сказал, 
что вышедшие на Болотную 
площадь люди - «важная 
часть общества, с которой 
Кремлю надо договаривать-
ся». Также он неоднократно 
говорил о том, что стране 
нужна мощная либеральная 
партия. Кстати, считается, 
что именно Сурков сыграл 
большую роль в либерали-
зации политического поля к 
концу президентского срока 
Дмитрия Медведева. Одна-
ко после того, как в админи-
страцию президента пришли 
новые люди, вектор полити-
ки в стране начал во многом 
меняться. Ведь это хорошо 
известно: политический курс 
определяет первое лицо, 
президент. Но характер этого 
выбора во многом формиру-
ется его ближайшим окруже-
нием. Теми людьми, которые 
организуют его информаци-
онное поле, планируют по-
вестку дня, готовят решения, 
участвуют в совещаниях, до-
кладывают о происходящем 
и т. д. и т. п.

Атака 
на «Сколково» -

 верхушка 
айсберга?

- А недавно разгорев-
шийся скандал вокруг 
«Сколкова» какую роль сы-
грал в этой отставке?

- С моей точки зрения, все-
таки не определяющую, так 
как «Сколково» вряд ли мож-
но считать макрополитиче-
ским проектом. Хотя как спу-
сковой механизм его вполне 
можно рассматривать.

«Сколково» - одно из лю-
бимых детищ Дмитрия Мед-
ведева. И - Владислава Сур-
кова, который во многом был 
инициатором и идеологом 
этого проекта и до послед-
него курировал его в пра-
вительстве… Однако будем 
честными: сейчас можно 
признать, что покамест из 
«Сколкова» ничего значимо-
го не получилось - ни «ман-
хэттенского проекта», ни 

сколько-нибудь серьезного 
наукограда.

Поэтому, наверное, опре-
деленная часть элиты и ре-
шила, что «Сколково» впол-
не можно сделать объектом 
пристального внимания 
Следственного комитета и 
даже одним из символов 
коррупции.

- Какое влияние на поли-
тический ландшафт стра-
ны окажет отставка Влади-
слава Суркова?

- Здесь гораздо важнее то, 
отражением каких полити-
ческих процессов она стала. 
Вполне очевидно, что наша 
страна стоит перед серьез-
ным выбором: вкладываться 
в новую индустриализацию, 
заново строить промышлен-
ность, чтобы самим произ-
водить свои корабли, танки 
и самолеты, или все же сде-
лать ставку на инновацион-
но-модернизационный путь. 
Олицетворением первого 
направления являются ру-
ководитель администрации 
президента Сергей Иванов 
и вице-премьер Дмитрий 
Рогозин, второго - многие 
российские либералы и - по 
факту - Владислав Сурков с 
некоторыми членами своей 
команды. Ко второму пути 
довольно долго склонялся 
и Дмитрий Медведев. Оче-
видно, что возможностей 
российского бюджета на оба 
направления не хватит. По-
этому наблюдаемая нами 
атака на «Сколково» - это 
верхушка айсберга, отраже-
ние тех внутренних противо-
речий, которые раздирали 
путинскую элиту в последнее 
время.

Но ведь эти два пути - став-
ки на две разные социальные 
силы. Новая индустриализа-
ция с акцентом на оборон-
ную промышленность озна-
чает ставку прежде всего на 
рабочий класс, инженерно-
технических работников, на 
заводскую Россию. Иннова-
ционно-модернизационная 
траектория - это ставка на 
другие силы, «креативный 
класс», «население социаль-
ных сетей», в том числе на 
тех, кто в декабре 2011 года 
выходил с белыми ленточка-
ми. Судя по всему, сейчас по-
беду одерживает путь реин-
дустриализации и подъема 
военной промышленности. 
Поэтому вполне логично, что 
Владислав Сурков, как сто-
ронник модернизационной 
линии, попадает под удар.

- Как вы считаете, закон-
чится ли на этом его поли-
тическая карьера?

- Скорее всего, нет. Влади-
мир Путин не привык разбра-
сываться людьми. Он всегда 
умеет найти для человека 
позицию, которая сохранит 
его в ближнем круге, в поли-
тике или околополитической 
сфере. Перед нами есть при-
меры Германа Грефа и Алек-
сея Кудрина. Как я полагаю, 
никуда не денется и Сурков. 
Его креативные способно-
сти и способности догова-
риваться с любыми силами 
могут быть еще крайне вос-
требованы. Тем более что в 
стране ощущается явный де-
фицит идей.

Светлана НОВИКОВА
Фото ИТАР-ТАСС
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Дмитрий Гавра называет отставку Суркова 
«ожидаемой неожиданностью»

ЧЕСТНЫЙ   
РАЗГОВОР Что стоит 

за отставкой 
Суркова?

Политолог, профессор СПбГУ 
Дмитрий Гавра - 

о подоплеке ухода вице-премьера
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За пищевыми добавками 
и мяса-то не разглядеть!

Специалисты лаборатории, где исследуется качество продуктов, 
зареклись покупать колбасы и сосиски

ПЕРЕД майскими празд-
никами горожане, как 
водится, серьезно под-
чистили прилавки мага-
зинов, готовясь к семей-
ным застольям, выездам 
на природу и на дачу. Вот 
только пошли ли выбран-
ные деликатесы на поль-
зу? Санитарные врачи с 
сожалением констатиру-
ют, что качество продук-
тов постепенно ухудшает-
ся. В Лаборатории иссле-
дования пищевых продук-
тов, сырья и ядохимикатов 
ФБУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в городе 
Санкт-Петербург» регу-
лярно проводят эксперти-
зы продуктов, которые от-
бирают во время проверок 
сотрудники питерского 
Роспотребнадзора. Спе-
циалистов лаборатории 
трудно чем-то удивить, но 
нынешние производите-
ли очень стараются - ради 
удешевления производ-
ства они проявляют про-
сто чудеса изобретатель-
ности!

Главное - 
точность!

Лаборатория встречает нас 
еле уловимым запахом чего-
то съедобного и деловитым 
писком работающих анали-
заторов. Образцы продуктов 
уже измельчены, смешаны 
в определенных пропорци-
ях с нужными ре агентами и 
подготовлены для проведе-
ния исследований. Поэтому 
вместо кусочков фруктов, 
овощей, творога или мясных 
продуктов мы видим лишь 
небольшие пробирки с про-
зрачной жидкостью. При нас 
их загружают в анализаторы 
и ждут результатов.

- Вот это, например, атом-
но-абсорбционный спектро-
метр, который определяет 
наличие в пробе таких опас-
ных токсичных элементов, 
как мышьяк, кадмий и ртуть, 
- рассказывает Евгения Ки-
селева, заведующая Лабо-
раторией исследования пи-
щевых продуктов, сырья и 
ядохимикатов. - А это - хро-
матограф, определяющий 
пестициды в пищевой про-
дукции. Прибор по соседству 
от него показывает, является 
ли жир в молочных продуктах 
жиром коровьего молока или 
имеет какие-то включения 

растительных масел.
Мы наблюдаем, как четко 

и слаженно работают хими-
ки-эксперты, подготавливая 
пробы к анализу. Это про-
цесс кропотливый и длитель-
ный - занимает, как правило, 
несколько часов. Ведь все 
должно быть идеально вы-
верено, чтобы результаты 
исследования были точны-
ми. Повлиять на результа-
ты могут слишком высокая 
температура или слишком 
сухой или влажный воздух. 
Поэтому в помещениях ла-

боратории соблюдается 
определенный температур-
ный и влажностный режим, а 
на стене висят термометр и 
гигрометр.

Натурпродукт 
стал роскошью
На первый взгляд работа 

лаборанта кажется однооб-
разной и даже скучной, но 
сотрудницы Лаборатории 
исследования пищевых про-

дуктов, сырья и ядохимика-
тов уверяют нас, что это не 
так. Нынешние производи-
тели продуктов хитры на вы-
думки и любят подкидывать 
загадки.

- Нам тут на днях принес-
ли колбасу, так я вообще не 
знаю, что это за синтети-
ка, - она даже кислотой не 
прожигалась! - вспоминает 
санитарный врач по лабора-
торным исследованиям Оль-
га Румянцева.

Ольга Евгеньевна призна-
ется, что уже давно не ест со-

сиски и колбасу. Предпочи-
тает покупать сырое мясо и 
готовить из него что-нибудь 
вкусное и полезное. Конеч-
но, и мясо может попасть-
ся сомнительное, однако в 
колбасе и сосисках намного 
больше различных пищевых 
добавок. Впрочем, подоб-
ная искусственная начинка 
присутствует сейчас почти 
во всех приготовленных про-
дуктах. Даже в хлебе!

- Пищевых добавок сейчас 
огромное количество: все-
возможные красители, кон-
серванты, усилители вкуса, 
ароматизаторы, эмульгато-
ры, стабилизаторы, загусти-
тели, разрыхлители... - пере-
числяет Ольга Румянцева. 
- Проблема в том, что никто 
толком не может сказать, на-
сколько эти добавки вредны 
для организма при постоян-
ном длительном употребле-
нии. Нет полноценных иссле-
дований. При этом с каждым 
годом появляется все боль-
ше новых пищевых добавок, 
а мы следим лишь за едини-
цами - теми, чье содержа-
ние в продуктах прописано в 
нормативной документации. 
То есть наша правовая база 
просто не успевает за раз-
работчиками новых добавок, 
которые, как правило, прихо-
дят к нам из-за границы.

Что касается сравнитель-
но давно используемых до-
бавок, то, к примеру, хорошо 
известно вредное влияние на 
микрофлору кишечника та-
ких консервантов, как сорби-
новая и бензойная кислоты. 

ЭКСПЕРТИЗА

Мегаполис

В лаборатории с ностальгией вспоминают советские времена, 
когда требования к качеству продуктов были гораздо строже, а искусственных пищевых 
добавок в десятки раз меньше
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Спонсор рубрики Спонсор рубрики 
общество с ограниченной ответственностьюобщество с ограниченной ответственностью

Подготовка проб к исследованию порой занимает несколько часов



В ПЕТЕРБУРГЕ наступил 
бум уличных фруктовых 
распродаж. Сейчас чуть 
ли не у каждой станции 
метро по вечерам появля-
ются лотки с клубникой, 
виноградом, гранатами 
и другими фруктами. Вы-
глядит уличный товар при-
влекательно, но покупать 
его специалисты катего-
рически не рекомендуют!

- ДАВНО известно, что ово-
щи и фрукты, выставленные 
на улицах, чрезвычайно бы-
стро впитывают все вред-
ные вещества, которые на-
ходятся в воздухе. Поэтому 
отовариваться нужно только 
в магазинах и на рынках - в 
закрытых помещениях, - го-
ворит Евгений Владимиров, 
президент Общества по за-
щите прав потребителей 
Санкт-Петербурга. - Второй 
важный момент: для клубни-
ки, которая сейчас в боль-
шом количестве появилась 
на распродажах, еще слиш-
ком ранняя пора. Даже если 
она заграничная. И скорее 
всего, для того, чтобы эта 
клубника так рано созрела 
и имела определенный цвет 
и вкус, использовались все-
возможные добавки. Напри-
мер, селитра, которую любят 
добавлять и в клубнику, и в 
арбузы, чтобы они быстрее 
созревали. Но все эти до-
бавки приводят как минимум 
к пищевому расстройству, а 
как максимум - к тяжелому 
пищевому отравлению!

Также в мае, который, как 
известно, является началом 
сезона пикников и выездов 

на шашлыки, Евгений Вла-
димиров советует обращать 
внимание на качество мяса, 
шашлычных смесей, сосисок 
и колбасных изделий. Гото-
вые шашлычные смеси луч-
ше вообще не покупать. Во-
первых, в них зачастую ис-
пользуется не самое лучшее 
мясо (под маринадом недо-
статки такого мяса проще 
спрятать). Во-вторых, боль-
шой риск связан с самим 
маринадом. Такие жидкости 
сразу впитываются желуд-
ком, а шашлычный маринад 
довольно быстро портится, 
если, конечно, производи-
тель не «вбухивает» в него 
искусственные консерванты. 
Что тоже плохо.

При выборе сосисок и кол-
басок, которые любят под-
жаривать на гриле или на 
костре, эксперт советует в 
первую очередь смотреть 
на содержание белка в про-
дукте. Этот параметр обяза-
тельно должен быть отражен 
в информации на упаковке. 
Если содержание белка в со-
сисках меньше 8 процентов, 
то, скорее всего, мясо в про-
дукте вообще не использо-

валось! Наконец, чем мень-
ше различных добавок типа 
консервантов, красителей и 
заменителей вкуса, тем луч-
ше.

Корреспонденты «Смены» 
вместе с Евгением Влади-
мировым решили тут же про-
верить состав сосисок, при-
обретенных по случаю май-
ских праздников для гриля. 
Вывод был неутешительный 
- такие сосиски лучше скор-
мить бездомным животным, 
чем есть самим.

- Вот посмотрите, здесь 
всего 10 граммов белка на 
300 граммов продукта - это 
же меньше 3 процентов! Та-
кие сосиски явно сделаны не 
из мяса, а из чего-то лежав-
шего рядом с мясом! - объ-
яснил нам эксперт. - А сколь-
ко здесь химических доба-
вок! В общем, мой вам совет: 
лучше поджарьте на гриле 
мясную вырезку. Только мясо 
выбирайте осторожно, что-
бы оно не было совсем блед-
но-розовым или, наоборот, 
багровым. Если мясо слиш-

ком светлое, это означает, 
что либо в нем какие-то до-
бавки, либо этот кусок про-
сто помыли, потому что он 
обветрился при хранении. А 
если слишком темное, зна-
чит, скорее всего, такое мясо 
просто старое. Но в любом 
случае пользы от него будет 
больше, чем от ваших напич-
канных химией сосисок!

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

713 мая 2013 года

Вместо витаминов - 
селитра?

Как выбрать продукты, 
чтобы «праздник живота» 

не закончился расстройством кишечника

ИНСТРУКЦИЯ 
ПО ПРИМЕНЕНИЮ

Мегаполис

Для клубники 
еще не сезон. 
А созрела она 
на прилавках 
благодаря 
селитре.

Если содержание белка в сосисках 
меньше 8 процентов, 
то, скорее всего, мясо в продукте 
вообще не использовалось!

На улице клубника, как губка, впитывает в себя всевозможные вредные элементы

Однако они широко исполь-
зуются в мясосодержащей 
и молочной продукции для 
того, чтобы продлить их срок 
годности. При этом произво-
дители частенько превыша-
ют разрешенную концентра-
цию кислот. Им важно, чтобы 
продукт как можно дольше 
не портился, а значит, было 
бы больше времени на его 
реализацию. А если после 
такой напичканной консер-
вантами колбасы у покупате-
ля прихватит живот, это уже 
проблемы покупателя!

По словам Ольги Румян-
цевой, сейчас найти в наших 
торговых сетях полностью 
натуральные, без консерван-
тов, продукты очень трудно, 
а в отношении той же кол-
басы почти невозможно! С 
быстро портящейся колба-
сой невыгодно работать и 
производителям, и постав-
щикам. Получается, что при 
всем разнообразии торго-
вых марок особого выбора у 
покупателя нет. Одна только 
видимость.

Вездесущий 
пестицид

Помимо изобилия пище-
вых добавок в последнее 
время наблюдается и изо-
билие разных видов… пе-
стицидов! Их тоже настолько 
много, что на отслеживание 
всех не хватает ни денег, ни 
ресурсов. Поэтому в России 
осуществляется контроль 
лишь над самыми токсичны-
ми и долго сохраняющимися 
ядохимикатами.

- Существует порядка 800 
наименований пестицидов, 
которые разрешены к ис-
пользованию. Естественно, 
выявлять все виды пестици-
дов в продуктах мы не мо-
жем, - признается заведую-
щая лабораторией Евгения 
Киселева. - Определяем все-
го около 15 - 20 видов пести-
цидов. В основном, конечно, 
проводим исследования на 
содержание ДДТ (дихлорди-
фенилтрихлорэтана) и ГХЦГ 
(гексахлорциклогексана). 
Эти ядохимикаты были от-
крыты еще в XIX веке и мас-
сово использовались до того 

момента, пока не были изу-
чены до конца их свойства. 
За это время они нанесли 
страшный вред окружающей 
природе и людям - трави-
лись и те, кто обрабатывал 
поля, и те, кто потом ел вы-
ращенную с помощью этих 
пестицидов продукцию. Бо-
лее того, они имеют свой-
ство накапливаться в среде 
и передаваться по пищевой 
цепи. Вот уже 30 - 40 лет, как 
ДДТ и ГХЦГ запрещены, но 
они настолько стойкие и так 
много их накопилось в почве, 
что мы до сих пор находим 
эти пестициды в продуктах! 
Присутствие этих ядохими-
катов обнаруживают даже на 
Южном полюсе, куда они, ви-
димо, попали через воду.

Многие потребители оши-
бочно полагают, что пести-
циды содержатся только в 
растительной пище. Однако 
Евгения Киселева подчерки-
вает, что сейчас ДДТ и ГХЦГ 
находят в любых продуктах. 
Они встречаются в мясе и 
молоке животных, питавших-
ся «зараженным» кормом, 
также надо учитывать, что 
пестициды могут попасть в 
воду, которая используется 
для изготовления пищевой 
продукции. А накапливаясь в 
организме человека, тот же 
ДДТ может вызвать канцеро-
генные, мутагенные, имму-
нотоксические, эмбриоток-
сические реакции.

Надо сказать, выходили 
мы из Лаборатории иссле-
дования пищевых продук-
тов, сырья и ядохимика-
тов ФБУЗ «Центр гигиены 
и эпидемиологии в городе 
Санкт-Петербург» под впе-
чатлением, понимая, что в 
ближайшие дни на продукты 
будем смотреть с большим 
подозрением. Мало ли что 
там притаилось! Заметив 
наше настроение, санитар-
ный врач по лабораторным 
исследованиям Ольга Ру-
мянцева понимающе улыб-
нулась:

- Мы-то уже привыкли и 
голову стараемся себе не 
забивать. Иначе окажется, 
что вообще ничего покупать 
нельзя - сплошная химия! А 
жить-то как-то надо…

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Спектрометр покажет, есть ли в продуктах ядовитые 
тяжелые металлы
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Кто дорогу 
потерял?

Коммунальщики открещиваются 
от части Богатырского проспекта

ДВА года назад началось 
движение транспорта по 
Богатырскому проспекту, 
от Стародеревенской до 
Гаккелевской улицы, од-
нако этот участок трассы, 
похоже, забыли поставить 
на учет.

ПРОЖИВАЮЩИЕ рядом с 
четырехполосной трассой 
в последнее время наблю-
дают за окнами не пыль-
ную, а настоящую мусорную 
«бурю». Два года никто не 
убирает эту часть Богатыр-
ского проспекта. В ветреные 
дни прохожим в лицо летят 
полиэтиленовые пакеты, об-
рывки картона, а под ногами 
хрустят осколки бутылок и 
пластиковые упаковки.

Прошедшей зимой из-за 
сугробов и льда, которых не 
касалась не то что техника, а 
даже лопата дворника, мно-
гие места вдоль проспекта 
оказались непроходимыми. 
Об этом свидетельствуют 
жители микрорайона. Не-
давно они обратились в ОАО 
«Коломяжское», основная 
задача которого - уборка и 
содержание дорожно-улич-
ной сети Приморского и Вы-
боргского районов.

- На вопрос, почему эта 
компания обходит сторо-
ной наш участок, нам отве-
тили, что он не передан им 
для обслуживания, - сказа-
ла Общественной приемной 
Балтийской медиа-группы 
жительница Богатырского 
проспекта Лариса Колосо-
ва. - Там добавили, что им 

неизвестно, когда поступит 
распоряжение убирать этот 
отрезок магистрали. Помо-
гите, пожалуйста. Так хочет-
ся жить на чистой улице!

Сотрудники Обществен-
ной приемной направили 
запрос в городской Комитет 
по благоустройству. Хочется 
верить, что в ответе будет 
назван не только исполни-
тель уборочных работ, но и 
тот «товарищ», что тормозил 

процесс его определения не 
один год. Возможно, он про-
сто флегматик по натуре, не 
привык суетиться. В таком 
случае надо доверить ему не 
хозяйственный пост, пред-
усматривающий создание 
нормальных условий  для 
проживания петербуржцев, 
а пост сторожа у вольера с 
черепахами. С соответству-
ющей вложенным усилиям 
зарплатой.

Подготовлено по материалам Общественной приемной Балтийской медиа-группы

(197022, СПб, Каменноостровский пр., 67. Тел. 327-52-74, электронный адрес: op@baltmg.ru)

Общественная 
приемная БМГ: 

работа продолжается
ВЕСЕННИЕ дожди помогли коммунальщи-

кам: они отмыли питерский асфальт от на-
копившейся за зиму грязи и почти свели на 
нет пыльные бури. Однако в тех местах го-
рода, где грязь не убирали годами, приро-
да оказалась бессильна. До сих пор летают 
обрывки мусора по проспектам и улицам, 
«забытым» хозяйствующими субъектами. 
Об этом сигнализируют в Общественную 
приемную Балтийской медиа-группы пе-
тербуржцы. Они просят найти «потеряв-
шихся» хозяев территорий.

Самая грязная 
улица

Возле станции метро 
«Звездная» - разруха

УЛИЦА Ленсовета, еще 
совсем недавно одна из 
самых уютных и чистых 
в городе, превратилась, 
по словам проживающих 
здесь, в «самую настоя-
щую помойку».

ЕСЛИ выйти из метро 
«Звездная» и направиться к 
улице Ленсовета, то можно 
увидеть... Да ничего нельзя 
увидеть! Потому что по сто-
ронам глазеть некогда: под 
ногами - ямы, рытвины, до-
ски, мусор и останки голу-
бей. Те, кто здесь прожива-
ет, уверяют: во дворах еще 
страшнее!

Уборочной техники тут 
давно не видели. Да она и не 
пройдет по улице Ленсовета, 

обязательно увязнет в грязи.
Спокойно наблюдают за 

этой безобразной картиной 
труженики Жилкомсервиса 
№ 1 Московского района. 
Деньги они получают с жи-
телей исправно. Остальное, 
похоже, «ударников» комму-
нального труда совершенно 
не волнует.

Общественная приемная 
БМГ, узнавшая от петер-
буржцев о самой грязной, 
по их мнению, улице в горо-
де, намерена разобраться в 
том, кто виноват в невыпол-
нении должностных обязан-
ностей, и добиться надлежа-
щей уборки улицы Ленсове-
та. Было бы, кстати, неплохо, 
если бы администрация Мо-
сковского района обязала 
Жилкомсервис № 1 вернуть 
людям деньги за не оказыва-
емые много месяцев услуги.

АНТИРЕКОРД

БЕЗ ХОЗЯИНА

Жить сбоку - 
никакого проку

Мусор с Гражданского проспекта не вывозят, 
а разметают по сторонам

ОТ ПРОСПЕКТА Науки до 
проспекта Просвещения 
вся главная магистраль 
микрорайона - Граждан-
ский проспект - сверкает 
чистотой. Но стоит свер-
нуть в любую сторону, и 
перед глазами предстанут 
горы мусора.

НЕРАДИВУЮ хозяйку уз-
нать легко: у нее начищена 
только середина комнаты, 
а весь хлам заметен в углы. 
Так же поступают и на Граж-
данском проспекте: все не-
нужное просто сметают на 
соседние улицы и дворы.

Елена Самарова, прожи-
вающая поблизости от про-
спекта Науки, сообщила в 
Общественную приемную 
БМГ о том, что в так назы-
ваемых «карманах» скопил-

ся не только мусор. Там об-
разовались горки из песка 
и соли. Если процесс будет 
продолжаться в том же духе, 
вскоре между магистралью 
и домами вырастет неодо-
лимая преграда - настоящий 
памятник нерадивым комму-
нальщикам.

Материалы подготовила
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Святослава АКИМОВА
Рисунок Игоря КИЙКО

НА СКОРУЮ 
РУКУ

Хлам набросали - хоть трава не расти!
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Помогла только кондуктор

Очередь в ОВИР 
занимают дважды

Я ОТНОШУСЬ 
к той категории 
граждан, которая 

никогда ранее не была за 
границей, но наконец-то 
решила там побывать. Со-
ответственно, впервые в 
жизни мне понадобился 
загранпаспорт.

ОДНИ подруги советова-
ли мне обратиться в Единый 
центр документов, другие - в 
районный ОВИР. В ЕЦД цена 
вопроса выше, а в ОВИРе - 
сроки дольше. Из двух зол 
все-таки выбрала государ-
ственную структуру. Пошла в 
ОВИР родного Приморского 
района: и дешевле, и ближе 
к дому.

Процесс получения за-
гранпаспорта в ОВИРе при-
мерно такой. Ты занимаешь 
электронную очередь в Ин-

тернете, затем заполняешь 
анкету, приходишь в назна-
ченный день, оплачиваешь 
пошлину и наконец ждешь, 
пока придет опять же элек-
тронное письмо с датой, ког-
да тебе надлежит явиться за 
готовым паспортом.

В моем случае с момента 
занятия очереди до долго-
жданного электронного 
письма прошло почти полто-
ра месяца. Говорят, бывает 
и быстрее, но в принципе на 
меньший срок я и не рассчи-
тывала. Благо выехать за ру-
беж собираюсь только летом 
- озаботилась паспортом за-
ранее.

И вот я получила долго-
жданное письмо, в котором 
сообщалось, что мой па-
спорт готов и в конкретный 
день я могу за ним прийти. 
Пришла. Дальше отстояла 

огромную, двухчасовую оче-
редь, получив массу «удо-
вольствия». Товарищи по 
несчастью пытались меня 
заверить, что, мол, раньше 
очереди были куда длиннее. 
Наконец я вошла в кабинет 
за паспортом и…

…И услышала потрясаю-
щую фразу: «А ваш паспорт 
к нам еще не поступил. При-
ходите примерно через не-
дельку или попозже!»

Спрашивается, зачем 
устраивать всю эту канитель 
с электронными очередями 
и электронными письмами, 
если как работали наши гос-
структуры по-сельски всю 
жизнь, так «селом» и оста-
лись. Зачем издеваться над 
гражданами и демонстриро-
вать им собственный непро-
фессионализм?

Евгения С.

ХОЧУ через 
«Смену» поблаго-
дарить кондукто-

ра автобусного маршрута 
№ 11, уже пожилую жен-
щину, которая очень мне 
помогла. К сожалению, 
имени ее не знаю.

МЫ ЕХАЛИ по проспекту 
Славы. Перед нашим автобу-
сом то ли кто-то резко затор-

мозил, то ли не туда выехал. 
Водителю пришлось совер-
шать резкий маневр вправо, 
и автобус так повело, что я 
упал. А мне уже 62 года, чу-
дом ничего не сломал. Но 
в тот момент подумал, что 
остался без ноги, - боль была 
жуткая. Да еще и получил 
сотрясение мозга. Автобус 
продолжил движение. Пер-
вой ко мне подошла имен-

но кондуктор. Она усадила 
меня, хотя рядом были и 
мужчины, которым это было 
сделать намного проще, чем 
ей. Затем попросила водите-
ля остановить автобус, сама 
выбежала на улицу и откуда-
то принесла лед. Приложила 
его к моей голове. Мне ста-
ло легче. Большое спасибо 
этой женщине.

Георгий Мыль

Гаишники 
перестали 

брать взятки!
НЕ ЗНАЮ, есть 

ли в нашей стра-
не водители, не 

дававшие «на лапу» со-
труднику ДПС, и есть ли 
сотрудники ДПС, не полу-
чавшие на ту самую «лапу» 
от водителей, но, похоже, 
система взаимоотноше-
ний между полицейскими 
и водителями меняется. 
Только не пойму, в лучшую 
сторону или в худшую.

НЕДАВНО меня останови-
ли на Выборгском шоссе за 
превышение скорости. Чест-
но, не видел обозначения на-
селенного пункта, потому и 
ехал около 120 километров 
в час. Оказалось, формаль-
но превысил скорость на 
61 км/ч. Это ключевой мо-
мент. На 59 - это одно, а на 
61 - уже совсем другое. По 
нынешним законам превы-
шение более чем на 60 км/ч 
карается штрафом 2500 руб-
лей и (или) лишением прав.

Что в таких случаях обыч-
но происходит? Правиль-
но, водитель и полицейский 
пытаются договориться. И 
вот впервые в моей прак-
тике гаишник заявил сле-

дующее: «Даже забудьте о 
таких предложениях! Все 
нарушения фиксируются 
специальным прибором. По 
каждому случаю - протокол. 
Возможности договориться 
даже теоретически не су-
ществует. Сейчас дождемся 
командира. Вам выпишут 
временное водительское 
удостоверение, а через три 
дня приедете в отделение, и 
его начальник будет решать, 
лишать вас прав или только 
штрафовать!»

Я поинтересовался, поче-
му через три дня. Оказалось, 
что начальник решает подоб-
ные вопросы лишь два раза 
в неделю. Итого - прождали 
два часа командира, еще че-
рез полчаса отпустили. В от-
делении, как и было обеща-
но, меня приняли через три 
дня на четвертый. Начальник 
согласился с тем, что пре-
вышение на 1 км/ч все-таки 
формальное, и прав меня не 
лишили.

Я заплатил штраф и, ко-
нечно, был расстроен. А с 
другой стороны - рад, что 
встретился с честными га-
ишниками.

Александр Сергеевич

Когда соседу играть на пианино?
ВАША газета 

неоднократно пи-
сала про так на-

зываемый закон о тишине, 
который начал действо-
вать в нашем городе. Да 
только сильно сомнева-
юсь, что закон в действи-
тельности будет работать.

Я ПРОЖИВАЮ в хрущевке 
на Рижской улице. Дом ста-
рый. Слышимость в кварти-
рах такова, что складыва-
ется впечатление, будто ты 
находишься не в отдельной 
квартире, а в коммунальной. 
В самом деле, слышно все: 
как соседи за стенкой шумно 

и долго ругаются из-за по-
траченных на утюг денег, как 
наверху, простите, занима-
ются сексом, как в квартире 
напротив громко играют на 
пианино.

Все это происходит по сути 
круглосуточно. Привыкнуть к 
бесконечному шуму можно, 
но полностью избавиться от 
дискомфорта - нет. Разгова-
ривала с соседом напротив. 
Просила не играть на пиани-
но хотя бы до 11 утра и после 
23 вечера. А он говорит, что 
его не бывает дома после 11 
утра и до 23 вечера, и что же, 
получается, ему - совсем не 
играть?!

Просила соседей за стен-
кой ругаться потише. Они 
интеллигентные люди, пони-
мающие. То есть после моей 
просьбы обычно часа два 
разговаривают тише. Понят-
но, да?

Соседей сверху, как вы по-
нимаете, я ни о чем не про-
сила.

И вот - принят «закон о ти-
шине». Что изменится? Ни-
чего. Не штрафовать же че-
ловека за то, что он домой 
приходит поздно. А стены 
штраф не заплатят. Как и те, 
кто эти замечательные хру-
щевки проектировал. 

Троянова В. Ф.

Мигранты стучатся в наши квартиры!
У МЕНЯ уже нет 

слов, чтобы вы-
разить свое воз-

мущение наглостью ми-
грантов. Раньше хотя бы с 
ними приходилось встре-
чаться только на улице. Но 
теперь они уже рвутся в 
наши квартиры!

Я ПЕНСИОНЕРКА, боль-
шую часть времени провожу 
у себя дома, на улице Ри-
харда Зорге. В нашем подъ-

езде установлен домофон. 
Казалось бы, хоть какая-то 
защита от непрошеных го-
стей. Но в последнее время 
в домофон и в квартиру ста-
ли постоянно звонить непо-
нятные люди, предлагающие 
всевозможные услуги и то-
вары. То звонят и спрашива-
ют, не нужна ли мне картош-
ка, то впихивают календари, 
то предлагают прямо здесь 
и сейчас сделать дополни-
тельный ключ для домофона. 

Все приходящие агенты - 
мигранты! Ни одного русско-
го за это время я среди них 
не видела.

Конечно, не может не ра-
довать, что есть мигранты, 
которые не грабят людей на 
улицах, а пытаются добыть 
деньги на пропитание ле-
гально, подрабатывая аген-
тами. Но спасу от них все 
равно нет! Я словно верну-
лась в 90-е годы. 

Вера Васильевна

То ли люди, 
то ли айфоны

ГОВОРЯТ, надо 
соответствовать 
моде. Но ведь мо-

да моде рознь, даже если 
она кажется «высокой».

НЕТ-НЕТ, я не об искусстве 
красиво одеваться. Я об ай-
фонах. Когда-то счастливые 
обладатели суперсовре-
менных мобильников с изо-
бражением надкусанного 
яблочка считались чуть ли не 
элитой. А как иначе - айфон 
всегда стоил дорого, бедно-
му якобы не по карману. Но 
вот она - пропаганда, и при-
лагательное «западная» тут 
даже неуместно. О чем мож-
но говорить, если айфоны 
открыто рекламировал даже 
бывший президент нашей 
страны, ныне занимающий 
должность премьера?!

Что мы получили? Каж-

дый захотел «понадкусывать 
яблочко»! И вот каждый вто-
рой «бедный студент» стал 
обладателем айфона. Не 
важно, где он взял деньги. 
Главное - соответствовать 
моде! Оглядитесь по сторо-
нам в вагоне метро. Слева 
две школьницы с айфончи-
ками - сидят «ВКонтакте», 
справа - два тех самых бед-
ных студента, разговарива-
ющих именно по айфончи-
кам. Причем не исключено, 
что друг с другом. Напротив 
- группа товарищей, просто 
разглядывающих свои ай-
фончики. Видимо, безработ-
ные…

Такие вот дела. Правда, 
здорово соответствовать 
моде, ощущать себя элитой? 
Только, похоже, теперь эли-
та - это те, у кого нет айфона!

Анна
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ЭТО ИНТЕРЕСНО

Цветок - враг мой?
Некоторых негативных последствий весенней аллергии 

можно избежать

К СОЖАЛЕНИЮ, весной 
расцветают не только рас-
тения, но вместе с ними 
и такое неприятное за-
болевание, как аллергия. 
Впрочем, можно миними-
зировать неприятные про-
явления этого недуга - до-
статочно прислушаться к 
советам врачей. О том, как 
максимально облегчить 
себе жизнь в период цве-
тения аллергенов, расска-
зывает аллерголог-имму-
нолог Анна Посадская.

Простуда 
или 

аллергия?

Хотя аллергия - очень рас-
пространенное и общеиз-
вестное заболевание, ино-
гда заболевший человек не 
сразу распознает его. Чихая, 
кашляя и вытирая слезы, он 
списывает эти симптомы на 
простуду. Это связано с осо-
бым коварством аллергии: 
она может заявить о себе 
неожиданно, практически в 
любом возрасте. Причиной 
ее появления могут стать 
гормональные изменения в 
организме - нередко первые 
аллергические реакции про-
являются в подростковом 
возрасте или у женщин по-
сле беременности.

Попробуйте принять анти-
гистаминное средство: если 
оно помогло и избавило вас 
от «насморка», то - увы… 
Ваш анамнез пополнился но-
вым заболеванием. Это - ал-
лергия! Самое время обра-
титься к врачу - для того, что-
бы, во-первых, с помощью 
специальных тестов опреде-
лить, на что именно так остро 
реагирует ваш организм, и, 
во-вторых, выбрать правиль-
ный курс лечения.

Пропустите 
растения 

вперед

Если неприятные симпто-
мы появляются у вас имен-
но весной, то, скорее всего, 
речь идет об аллергии на 
пыльцу растений. Бороться 
с этим природным явлением 
бесполезно, но можно попы-
таться «обхитрить» цветы.

Так, известно, что пик ак-
тивности распространения 
пыльцы приходится на утро. 

Если вы сможете перестро-
ить свой рабочий график 
так, чтобы в это время не по-
кидать помещения, жить и 
дышать вам будет немного 
проще. Если же вы отправля-
етесь на загородный отдых, 
постарайтесь выбирать ме-
ста неподалеку от открытых 
водоемов - их естественная 
влажность тоже снижает ак-
тивность пыльцы. А лучше 
всего вам будет дышаться 
после дождя!

Не пускайте 
на стол 

«диверсантов»

Как уже говорилось, аллер-
гия коварна: вроде бы тесты 
выявили у вас острую реак-
цию на один фактор, а на са-
мом деле к обострению мо-
жет привести совсем другой!

Аллергикам необходимо 
внимательно следить за пи-
танием и с особой осторож-
ностью относиться к свежим 
овощам и фруктам. Так, чело-
век, у которого выявлена ал-

лергия на пыльцу амброзии, 
должен забыть о бананах, ка-
бачках, дынях и огурцах. Тот, 
чьи страдания вызваны ал-
лергией на траву (очень рас-
пространенный, кстати, слу-
чай!), тоже должен «отказать 
от стола» дыне, апельсинам, 
томатам и персикам. А пе-
трушка, сельдерей, морков-
ка, вишня, киви и сливы не 
должны появляться в меню у 
тех, кого мучает аллергия на 
березу или ольху.

Конечно, подбором пра-
вильной диеты в каждом 
конкретном случае должен 
заниматься врач. Но суще-
ствует ряд безусловно по-
лезных для аллергиков про-
дуктов. Это молочнокислые 
продукты с пробиотиками 
- они улучшают процесс пи-
щеварения, тем самым по-
могая вредным веществам 
побыстрее покинуть орга-
низм. А еще - спирулина: эта 
водоросль, богатая микро-
элементами, растительным 
белком и витаминами, спо-
собна ускорить обменные 
процессы в организме, а так-
же отчасти нейтрализовать 
аллергены.

Снимите это 
немедленно!

Если вы провели много 
времени на открытом возду-
хе, в зоне активного цветения 
растений, то лучше не риско-
вать: переоденьтесь прямо 
на пороге квартиры! При-
чем сделайте это аккуратно, 
поместив уличную одежду 
в полиэтиленовый пакет до 
момента стирки. Пусть кто-
то назовет вас слишком мни-
тельным, зато такое ваше 
поведение помешает пыльце 
распространиться по кварти-
ре. Кроме того, сразу прими-
те душ - обязательно с голо-
вой, так как волосы являются 
идеальным «убежищем» для 
мельчайших растительных 
аллергенов.

Если вы будете выполнять 
все эти несложные рекомен-
дации, то скоро обнаружите: 
да, жизнь у аллергика намно-
го сложнее, чем у здорового 
человека, но все же не столь 
мучительна, как это казалось 
вначале.

Софья МИХАЙЛОВА
Фото ИТАР-ТАСС

5 важных 
фактов 

об аллергии
1 В нашей стране 

почему-то считается не-
приличным бежать к вра-
чам при первых прояв-
лениях аллергии: так, на 
первом году заболевания 
сезонным аллергическим 
ринитом за помощью об-
ращается лишь 18 про-
центов пациентов, еще 30 
процентов идут к доктору 
после двух лет мучений, а 
основная масса - 43 про-
цента больных! - терпят 
три года. Ну а 10 процен-
тов начинают лечиться 
только тогда, когда про-
цесс становится необра-
тимым и переходит в тя-
желую хроническую ста-
дию. Это плохой пример 
для подражания!

2 Любопытно, что аст-
му - как максимальное 
проявление аллергии! - 
может спровоцировать 
сидение у телевизора. 
Специальное исследо-
вание выявило, что риск 
этого заболевания выше 
у тех детей, которые про-
водят у голубого экрана 
более 2 часов в день. Вра-
чи связывают это с низкой 
физической активностью 
и, как следствие, сниже-
нием иммунитета у таких 
ребят.

3 Здоровый и крепкий 
сон, напротив, способ-
ствует ослаблению сим-
птомов аллергии. Тут все 
просто: иммунная систе-
ма человека восстанав-
ливает свои защитные 
функции как раз во время 
полноценного ночного от-
дыха.

4 Мучения аллергиков 
усугубляет глобальное 
потепление: из-за него 
за последние 10 - 15 лет 
сезон опыления растений 
увеличился на целых 4 не-
дели!

5 Институт иммуноло-
гии Федерального меди-
ко-биологического агент-
ства России прогнозиру-
ет: к 2015 году половина 
жителей нашей страны в 
какой-либо степени будет 
страдать от проявлений 
аллергии. Сегодня таких - 
только 30 процентов.

Софья МИХАЙЛОВА

Не всем цветы в радость

СЕЗОННАЯ   
ОПАСНОСТЬ
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КАК ИЗВЕСТНО, мостов 
в Петербурге не хватает. А 
когда один из них закрыва-
ется на ремонт, это созда-
ет порой непреодолимые 
проблемы для автомоби-
листов. В настоящее вре-
мя, скажем, продолжают-
ся работы на Дворцовом 
мосту, который предпола-
галось открыть 15 мая. Не 
исключено, открытие на 
пять дней отложится.

ПРОВОДЯЩИЕ капремонт 
подрядчики к сроку к сожале-
нию не успевают - еще нужно 
сделать тестовую проверку 
механизмов разводного про-
лета.  И делать это нужно не 
ночью, а днем - мало ли чего 
в темноте не увидишь. Из-за 
этого возникли проблемы не 
только у питерских водите-
лей - пришлось переносить 
и открытие судоходства на 
Неве.

Но даже после открытия 
Дворцового моста автомо-
билисты не смогут вздохнуть 
спокойно. Совсем скоро нач-
нут чинить другие объекты - 
мосты Александра Невского, 
Гренадерский, Сампсониев-
ский и Володарский! По по-
воду двух последних сильно 

волноваться не стоит. Там 
подрядчики займутся не про-
езжей частью, а тротуарами, 
опорами и металлоконструк-
циями. А вот с остальными 

мостами ситуация куда се-
рьезнее.

Итак, на конец июня - на-
чало июля запланирован 
ремонт проезжей части раз-

водного пролета моста Алек-
сандра Невского. Из сего 
следует, что нагрузка на вы-
шеупомянутый Володарский 
мост возрастет так, что до-

браться с правого берега 
в Московский район будет 
проблематично.

На вторую половину июля 
запланирован ремонт до-
рожного покрытия на Гре-
надерском мосту. Но это - 
полбеды. Вторая половина 
беды еще серьезнее: будут 
ремонтировать и тоннель 
под мостом на Пироговской 
набережной. Если учитывать 
тот пикантный факт, что по-
ворот с нее на Финляндский 
проспект при движении со 
стороны площади Ленина от-
кроется только в конце июля, 
то хоть плачь. Правда, уже к 
концу мая должны запустить 
движение по тоннелю под 
Сампсониевским мостом. 
Хоть что-то. 

Конечно же, не повезет и 
жителям многострадального 
Васильевского острова - на 
Наличном мосту летом будут 
класть асфальт. Со всеми вы-
текающими последствиями. 

Ну а список дорог, кото-
рые будут ремонтировать, 
необычайно широк. Среди 
них - Невский и Московский 
проспекты, Пулковское, 
Приморское и Московское 
шоссе, Дворцовая и Сверд-
ловская набережные. Город 
ждет!

Максим ТАЛАНОВ
Фото Интерпресс

ТУПИК

ПЕРЕКРЕСТОК

Для пешеходов 
нет красного 

света?
Хамством на дорогах 

славятся не только водители

В СМЕНОВСКИХ блиц-
интервью со звездами 
один из вопросов звучит 
так: «Где самые вежливые 
водители?» Мы подмети-
ли, что большинство на-
ших героев из раза в раз 
клеймят именно россий-
ских водителей, причем 
обычно московских и пи-
терских. Неужели все так 
плохо?

СПОРУ нет, в Питере и Мо-
скве с культурой вождения 
дела обстоят куда хуже, чем, 
скажем, в Орле и Брянске! Но 
вовсе не потому, что в Брян-
ске и Орле все такие культур-
ные, а потому, что там машин 
меньше, пробок меньше, 
если они вообще есть, ез-
дить, короче говоря, проще. 
А у нас - что ни поездка, то 
стресс. В Москве так и во-
все езды нет. Стоит столица 
с раннего утра до позднего 
вечера. Как тут быть вежли-

вым? Только и остается, что 
сигналить и ругаться. Так что 
можем возрадоваться тому, 
что в Петербурге сигналят 
и ругаются реже, чем в Мо-
скве.

Есть, правда, и другая вер-
сия того, почему в главной 
столице хамства на дорогах 
больше, чем в столице куль-
турной. Да-да, якобы все 
дело именно в нашей услов-
ной культуре и их услов ном 
снобизме. Может, раньше 
так и было. А сейчас льви-
ная доля водителей что в 
Москве, что в Питере - так 
называемые мигранты. Они 
одинаковые везде. Или при-
спосабливаются к новым для 
себя дорожным условиям?

А вот пешеходы абсолютно 
точно во всех российских го-
родах одинаковые. Шагают 
только вперед, не останав-
ливаясь. Вне зависимости от 
наличия пешеходного пере-
хода и сигнала светофора. 
Хоть зеленый, хоть красный - 
нет разницы, что уж говорить 
про желтый, он, наверное, 

незаметный. И пожалуй, пе-
шеходы в России куда более 
некультурные, чем водители.

В старые добрые време-
на пешехода могли оштра-
фовать за переход дороги в 
неположенном месте. Сей-
час, разумеется, тоже мо-
гут - ПДД никто не отменял. 
Только полицейским на пе-
шеходные нарушения, мягко 
говоря, наплевать. Почему? 
Потому что штрафы малень-
кие, выгоды никакой. В пла-
нах - норма по «ловле» авто-
мобилистов-нарушителей, а 
не пешеходов. Ну а о личной 
выгоде и говорить не прихо-
дится. И на пиво не хватит!

Но, как показывает практи-
ка, даже штрафами в России 
порядок на дорогах не на-
вести. Единственный выход 
- повышать общий уровень 
культуры людей. Собствен-
но, на это нынче и направле-
на государственная полити-
ка. Может, поможет.

Константин МАЛИНИН
Фото 

 Святослава АКИМОВА

БЕЗ ПРАВИЛ

Обычно на Дворцовом пробки. Сейчас нет даже их

Одним ДТП 
больше, 

одним меньше…
По какому принципу в городе 
устанавливаются светофоры?

НЕДАВНО, будучи в 
роли пешехода, чуть не 
попал под машину у сво-
его дома. Переходил по 
пешеходному переходу 
улицу Бабушкина в месте 
ее пересечения с улицей 
Шелгунова. Этот перекре-
сток «славился» регуляр-
ными ДТП еще в советские 
времена, когда машин на 
дорогах было мало, а пра-
вила дорожного движения 
соблюдали куда добро-
совестнее, чем сейчас. 
Но светофоров на нем не 
установили до сих пор. 

ТАК ВОТ, перейти дорогу 
я вознамерился в самый-
самый час пик, когда авто-
мобили двигались по улице 
Бабушкина сплошным пото-
ком. Машины, как и положе-
но, остановились, и человек 
семь, включая меня, начали 
переходить. И конечно же, не 
увидели, как в дальнем ряду, 

приближенном к конечной 
точке перехода, на огромной 
скорости летела машина и 
не думая останавливаться. 
Ввиду того что автомобилей 
перед «пешеходкой» стояло 
много, а дальний ряд пусто-
вал, заметить «летуна» воз-
можности не представля-
лось. Мы с ним разминулись 
на несколько сантиметров. 
Хотя, даже если бы не раз-
минулись, вряд ли бы потом 
тут понаставили светофоры. 
Сколько уж таких случаев 
было….

Существуют вполне кон-
кретные правила, регла-
ментирующие, в каких ме-
стах следует устанавливать 
светофоры, а в каких - нет. 
Учитывается интенсивность 
движения, количество ДТП 
и многое-многое другое. 
Да только правила эти все 
равно не соблюдаются. Сот-
ни светофоров установлены 
там, где они не нужны, а там, 
где они по логике должны бы 
стоять, их нет.

Антон ШЕВЦОВ

Дворцовый не готов, 
Гренадерский, готовься!

В Петербурге активно ремонтируют мосты
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Промилле 
больше не в нуле?

«Сухой закон» останется в силе, 
но на точность алкотестеров введут погрешность

ВПЕРВЫЕ с момента 
принятия во многом скан-
дального закона о трезво-
сти за рулем власти при-
знали очевидное: ноль 
на бумаге и ноль в жизни 
- это не всегда одно и то 
же. В особенности если 
речь идет о нуле промил-
ле! Причем с необходи-
мостью ввести понятие 
погрешности при измере-
нии алкоголя в крови ав-
томобилистов согласился 
даже премьер Дмитрий 
Медведев, в свое время и 
инициировавший узако-
нивание этого нуля.

ВО ИЗБЕЖАНИЕ недора-
зумений и двоякого толко-
вания заявления Медведе-
ва сразу уточним: речь ни в 
коем случае не идет об отме-
не ныне действующего зако-
на. Употреблять алкоголь на-
кануне поездки по-прежнему 
будет нельзя. Более того, 
Госдума намерена увеличить 
размер штрафа за пьянство 
за рулем до 50 тысяч рублей 
и срок лишения прав до трех 
лет. Также рассматривается 
возможность привлечения 
пьяного водителя к уголов-
ной ответственности. 

Но сделать скидку на не-
точность алкотестеров все-
таки необходимо. Размеры 

погрешности приборов уста-
новлены следующие: 0,16 
миллиграмма абсолютного 

этилового спирта на один 
литр выдыхаемого воздуха 
или 0,35 и более грамма на 
один литр крови. Это, к сло-
ву, не спасет тех, кто мах-
нул перед поездкой пятьде-
сят граммов или полкружки 
пива. Но не факт, что спасет 
и любителей кефира. В об-
щем, споры вокруг нового 
законопроекта, уже принято-
го депутатами в первом чте-
нии, явно продолжатся.

Тем же законом преду-
смотрено и введение балль-
ной системы накопления 
штрафов для автомобили-
стов, о которой «Смена» по-
дробно рассказывала. При-
чем по этой части против-
ников идеи столько, что ее 
авторам велели продолжить 
законотворческий процесс. 
Напомним, что предлагается 
лишать прав водителей, на-
копивших по итогам года 200 
баллов и более, а один балл 
будет приравнен к 500 руб-
лям штрафа. Но при таком 
раскладе водители Москвы 
и Петербурга, где штрафы от 
общероссийских отличаются 
в разы, смогут на одних не-
правильных парковках полу-
чить «проходной» балл даже 
не за год, а за месяц. Другая 
проблема - видеофиксаторы 
по нескольку раз штампуют 
одни и те же нарушения.

Максим ТАЛАНОВ
Фото ИТАР-ТАСС

Автопилот

Можно ли будет ездить после кефира?

«Письма 
счастья» 
придут 

на мобильник
ГИБДД начинает мас-

штабный опрос автовла-
дельцев с целью определе-
ния наиболее удобного для 
водителей способа получе-
ния информации об адми-
нистративных штрафах и 
их оплате. Организаторы 
акции полагают, что наи-
большее количество голо-
сов получит оповещение 
посредством SMS. По их 
мнению, получение ин-
формации о наложенном 
штрафе еще до того, как 
постановление придет по 
почте, позволит водителю 
оперативно узнать, что он 
оказался в зоне действия 
комплекса фотовидеофик-
сации нарушений ПДД. В 
настоящее время главным 
способом уведомления во-
дителей о штрафах явля-
ются заказные почтовые 
отправления, именуемые 
в народе «письмами сча-
стья».

Как 
правильно 

мыть дороги
Знаете, почему в Петер-

бурге почти все дороги 
грязные, а, скажем, в Мо-
скве - почти все относи-
тельно чистые? Поверьте, 
вопрос не для Шерлока 
Холмса. Все просто - в сто-
лице дороги моют, а у нас 
лишь делают вид, что моют. 
Представьте себе, нака-
нуне майских праздников 
московские улицы отмыва-
ли от грязи ежедневно раз 
в два часа - в точном соот-
ветствии с распоряжением 
городского правительства. 
Причем занимались этим 
даже в дождь. Оказывает-
ся, во время дождя мыть 
дороги даже практичнее, 
потому что грязь сперва 
должна отмокнуть!

Мигалку 
просто 

отберут…
Российское правитель-

ство отказалось вводить 
дополнительное наказание 
для водителей, незаконно 
установивших на свои ма-
шины спецсигналы. В част-
ности, приравнять «ми-
гальщиков» к пьяным за 
рулем. В настоящее время 
для обладателей незакон-
ных мигалок предусматри-
вается штраф 2500 рублей с 
изъятием мигалки. 

МУКИ 
ТВОРЧЕСТВА

С МИРУ  
ПО КОЛЕСУ

Бизнес, а не фокус
Почему цены на машины в России выше, чем в других странах

ВСТРЕЧАЛИ ЛИ вы чело-
века, удивляющегося низ-
ким ценам в российских 
автосалонах на импорт-
ную продукцию?  

ЦЕНЫ у нас на зарубежные 
машины по определению 

крайне высокие. Причем в 
ста процентах случаев выше, 
чем на аналогичные модели 
в большинстве других стран 
мира.

Давайте сравним порядок 
цен на наиболее популярные 
марки. Возьмем, к примеру, 
совсем недорогой «Renault 
Logan». У нас он стоит от 
350 до 510 тысяч рублей, но 

ведь это отнюдь не даром. В 
особенности если знать, что 
в Европе «логанчик» можно 
приобрести за 7,9 тысячи 
евро, что соответствует 320 
тысячам рублей. 

Или вот «Hyundai Solaris», 
необычайно популярный в 
России за счет своей относи-
тельной дешевизны - от 450 
до 700 тысяч, в зависимости 
от комплектации. Причем, 
разумеется, за 450 вы вряд 
ли где найдете. В то время 
как не только в Корее, но и в 
Европе непременно найде-
те. Даже за 303 - 310 тысяч в 
пересчете на рубли!

Какую модель еще срав-
ним? Давайте «Ford Focus», 
неизменно входящий в на-
шей стране по продажам в 
ТОП-5. Стоимость «Фокуса», 
скажем, третьего поколения 
в минимальной комплек-
тации в России составляет 
542 тысячи рублей, в мак-
симальной - 902 тысячи на 

текущий момент. А как там 
в Америке? 500 и 735 тысяч 
соответственно в пересчете 
на рубли.

Согласитесь, ситуация 
странная и не совсем логич-
ная. И ладно, если бы при-
чиной завышенных в России 
цен были таможенные по-
шлины. Так ведь все указан-
ные выше модели произ-
водятся в нашей стране, а 
«Фокус» и «Соларис» - и во-
все под Петербургом! Так по-
чему переплачиваем?

Собственно, ответ пра-
вильный один: спрос рожда-
ет предложение. И сколько 
россияне будут покупать за-
дорого, столько им будут за-
дорого и продавать. Бизнес 
есть бизнес. И пока у наших 
людей не изменится психо-
логия, придется переплачи-
вать.

Екатерина 
БУДОГОССКАЯ 

Фото ИТАР-ТАСС

КУПИ-ПРОДАЙ 

Все, что в наличии, дорого
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«Люблю падать 
на вертолетах»

Актер Алексей Нилов 
не зарекается от покупки любого авто

Чем вам запомнился 
инструктор 
по вождению?

- Своим профессиональ-
ным подходом. Все, что она 
мне советовала - а инструк-
тором была женщина, - было 
по делу и помогало обуче-
нию. Я, кстати, до сих пор 
поддерживаю с ней хорошие 
отношения, мы периодиче-
ски перезваниваемся.

На какой улице 
приятнее всего 
стоять в пробке?

- На набережной Фонтан-
ки. Очень люблю это место.

Какую машину вы бы 
не купили никогда 
в жизни?

- Как говорится, от сумы и 
от тюрьмы не зарекайся. Так 
и от покупки любого автомо-
биля...

Что вы поете 
за рулем?

- Ничего не пою, иногда 
только подпеваю звучащей в 
машине музыке. По большей 
части - англоязычной.

Каким нестандартным 
транспортным 
средством вы бы 
хотели управлять?

- Вертолетом. Но этот ин-
терес чисто теоретический, 
ведь ничего особенного в 

этом направлении не пред-
принимаю. Просто очень 
нравится летать на пяти-
местных «Еврокоптерах». 
Меня катали на них люди, 
которые служили в Афгани-
стане и даже во Вьетнаме. 
Причем однажды довелось 
покружить над пустыней Не-
вада. Особенно люблю на 
вертолетах… падать. Такое 
свободное падение с пяти-
сотметровой высоты, а по-
том буквально в метре от 
земли резкое торможение. В 
меру экстремально.

Где самые вежливые 
водители?

- Не замечал таких. А если 
серьезно, то самые послуш-
ные, наверное, в север-
ных странах. В частности, в 
Эстонии.

Где самые невежливые 
водители?

- В Сан-Ремо! Там, поверь-
те, ездят даже хуже, чем в 
Грузии. Правила у них явно 
не в чести.

Самые неожиданные 
предметы, которые 
вам доводилось 
возить в салоне?

- У меня был купе «Мерсе-
дес СLK», сам на нем ничего 
особенно не возил. Но один 
мой знакомый зимой как-то 
перевозил на такой же ма-
шине с открытым верхом 
настоящую елку! Причем на 
морозе ехал в своем «Мер-
седесе», заметно утеплив-
шись, - в варежках, в ушанке. 
Очень, на мой взгляд, коло-
ритная картина.

В какую точку земного 
шара вы бы хотели 
добраться 
на своем автомобиле?
- На данный момент - в 

Норвегию. Говорят, там 
очень красиво. Хочется по-
смотреть на фьорды. 

Что вы обычно 
рассказываете 
инспекторам ДПС?

- Поверьте, я очень спо-
койный, ленивый води-
тель. Поэтому всегда езжу 

без лихачества, меня и 
штрафовать-то особо не за 
что. А даже если какие-то 
мелкие нарушения и бывают, 
то они точно не затрудняют 
другим движение. Поэтому, 
если меня и останавливают, 
в основном обсуждаем с ин-
спекторами сериалы с моим 
участием.

Нужен ли вам 
в машине автопилот?

- Всякие автоматы и робо-
ты мне совершенно не нужны 
и неинтересны. К тому же до 
45 лет я и ездил, можно ска-
зать, на автопилоте - меня 
возили другие люди. Это 
вполне устраивало, но потом 
стало скучно, захотелось за 
руль самому. К тому же смог 
себе это позволить, посколь-
ку перестал куролесить...

Какую колдобину 
на дороге вы 
запомнили надолго?

- На Московском проспек-
те, на правительственной, 
между прочим, трассе. Обо-
шлось без вреда для здоро-
вья, но моему «Мерседесу» 
тогда крепко досталось.

Есть ли у автомобиля 
душа?

- Да, конечно. Поэтому от-
ношусь к машинам уважи-
тельно. Не настолько, конеч-
но, чтобы вечерами садиться 
в авто и вести с ним беседы, 
но все же... Если вдруг с ма-
шиной на дороге даже не по 
моей вине происходит какая-
то неприятность, я ее погла-
живаю и извиняюсь.

Случалось ли вам 
ругаться на женщин 
за рулем?

- Мне случалось ругаться 
много на кого. Дураков-то 
на дорогах полгорода! Что 
касается женщин, то я счи-
таю, они делятся на две ка-
тегории. Первая ездит лучше 
большинства мужчин, вторая 
вообще не умеет водить. К 
сожалению, представитель-
ниц второй категории это не 
останавливает.

Знаете ли вы, 
чем дроссельная 
заслонка отличается 
от коленвала?

- Нет, я вообще совершен-
но не связанный с техникой 
человек. Никогда не залезу 
внутрь автомобиля, поэтому 
такие специфические знания 
для меня и не нужны. Когда 
что-то ломается, сразу об-
ращаюсь к профессионалам.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Интерпресс

БЛИЦ 
СО ЗВЕЗДОЙ

Швед не нужен!
Какие машины угоняют реже всего
УГОНЯТ или не угонят? - вот в чем вопрос. Конечно, 

от угона не застрахован ни один автомобиль. И все 
же, выбирая, какое авто приобрести, стоит ознако-
миться со статистикой, которая, как известно, знает 
все: одни машины пользуются у злоумышленников 
популярностью, а другие хоть с открытой дверью и 
ключами в зажигании оставляй - ничего с ними не 
произойдет. Впрочем, сразу оговоримся: про двери 
и ключи - это художественное преувеличение. Итак, 
какие автомобили угоняют реже всего?

«SAAB 9-5»

НЕОЖИДАННЫЙ лидер. Хотя бы потому, что швед. А 
не угоняют его в России в первую очередь потому, что не 
пользуется спросом! И не продать, и запчасти особо не 
нужны. В самом деле, внешне машина не самая красивая, 
что для россиян исключительно важно. В общем, если 
хотите сохранить свою машину в целости и сохранности, 
можно пойти по этому пути - купить страшненькую, непо-
пулярную модель. Не обязательно «SAAB».

«Citroen C5» 

СРЕДИ массового сегмента самые безынтересные для 
угонщиков машины - французские, в первую очередь 
«Citroen» и «Peugeot». К примеру, популярная модель 
«Peugeot 308» справедливо считается в народе почти не-
угоняемой. Даже стоимость КАСКО на нее гораздо ниже, 
чем на другие авто того же класса. Секрет «французской» 
безопасности отчасти кроется в технических трудностях 
при угоне. Вот «японцев», наоборот, угонять проще всего. 

«Hummer»

В ТРОЙКЕ самых неугоняемых в России машин - 
«Hummer». Тут все дело в его приметности. Эта машина 
не самая дорогая, потому ее способны купить не только 
особо крутые, но  и просто любители выделяться из об-
щей автомобильной толпы. 

Константин МАЛИНИН
Фото ИТАР-ТАСС

РЕЙТИНГ

1

?

Нилов 
до сих пор 
общается 
со своим 
инструктором 
по вождению

ТОП-10

 1. SAAB 9-5
 2. Citroen C5
 3. Hummer
 4. Volvo S60
 5. Peugeot 308

 6. Skoda Superb
 7. Kia Magentis
 8. Land Rover Freelander 
 9. Porsche 911
 10. Opel Insignia

Они неинтересны угонщикам
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Ах, вернисаж, машин «пейзаж»!
В Петербурге показали древние шедевры зарубежного 

автопрома и новинки этой весны

ЭТО у природы бывают 
плохие весенние погоды, 
а у автомобильной весны 
всегда погоды хорошие, 
по крайней мере в Петер-
бурге. Да и как может быть 
иначе, если в апреле тра-
диционно проходит вы-
ставка «Мир автомобиля» 
в СКК, а в мае нынче про-
шел и «АвтоВернисаж» в 
Петропавловской крепо-
сти.

Не музей, 
но все же…

Есть в мире исторически 
автомобильные города. Де-
тройт, например, эпицентр, 
так сказать, всего штатов-
ского автопрома. Или Штут-
гарт с Мюнхеном, где произ-
водят соответственно «Мер-
седесы» и «BMW». Кстати, 
в обоих немецких городах 
давным-давно организова-
ны очень приличные музеи 
двух великих автомобильных 
брендов - в одном из после-
дующих выпусков «Автопи-
лота» мы как раз планируем 
о них рассказать. В Питере 
же, что вполне логично, по-
добных музеев нет и быть не 
может - в нашей стране свои 
«легенды» производили со-
всем в других регионах. Это 
только в «новой России» во-
круг города буквально «рас-
цвели» автозаводы, правда 
все равно не свои, так что 
и в перспективе о музеях 
можно и не думать. Но ведь 
интересно посмотреть, как 

эволюционировал мировой 
автопром! Именно этому и 
была посвящена ретровы-
ставка в Петропавловке.

Преимущество такой вы-
ставки перед классическим 
музеем очевидно - можно 
сравнить тенденции разви-
тия автопрома на примере 
не одной марки, а многих, 
причем создававшихся в 
разных странах мира. Как со-
вершенствовалась техника? 
Как менялась мода? Жутко 
интересно! Правда, как и лю-
бая выставка, «АвтоВерни-
саж» продолжался недолго.

Техника была представ-
лена воистину уникальная. 
Из выставленных автомоби-
лей отметим «Studebaker SD 
1913 Sport Cupe», который в 
этом году отмечает громкий 
юбилей - ему исполняется 
аж 100 лет. Что любопытно, 
этот раритет и по сей день 
на ходу. Можно было полю-
боваться и на два старин-

ных авто, четыре года назад 
украденных с киностудии 
«Ленфильм», но в итоге най-
денных, - это «BMW 321» 30-х 
годов и «Ford A» 1928 года.

«Калина» 
осталась 

«Калиной»

Что касается «Мира авто-
мобиля», то хоть он имел в 
истории порядковый номер 
22, но считался юбилейным, 
а не «переборным». Ведь 
первый в Санкт-Петербурге 
автосалон Российской импе-
рии состоялся как раз в 1913 
году, то есть сто лет назад.

Что на сей раз было при-
мечательного? Во-первых, 
отметим презентацию «Golf» 
седьмого поколения от 
«Volkswagen». Эта машина 
уже признана лучшим авто-

мобилем 2013 года не толь-
ко в Европе, но и в мире. Для 
«Volkswagen» Питер - более 
чем перспективный регион. 
Не случайно в прошлом году 
«Volkswagen» занял у нас 
первое место по продажам 
легковых автомобилей.

Разумеется, не обошлось 
без очередного шедевра от 
родного АвтоВАЗа. На сей 
раз он представил новую 
«Kalina 2». Производители 
отмечают, что их новинка 
отличается от первой «Ка-

лины» и по дизайну, и по на-
бору опций, а также повы-
шен уровень безопасности 
авто, которое уже в этом 
мае запускается в серийное 
производство, а уже в июне 
будет продаваться. Можно 
не сомневаться, будет и по-
купаться. Хотя по соотно-
шению «цена - качество» и 
свеженькая «Калина» вряд ли 
конкурентоспособна с зару-
бежными аналогами.

Максим ТАЛАНОВ
Фото Святослава АКИМОВА

НАПОКАЗ

Эти машины некогда были угнаны с… киностудии

Экспонаты на колесах оградили от посетителей ленточкой - 
чисто российская традиция

Все-таки 
в старые добрые 
времена знали 
толк в дизайне!
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МИНИ-АФИША

Событие
Фестиваль 

«Александринский»
14 - 24 мая

Александринский театр

ОТКРЫТИЕ своей Новой сцены Александрин-
ский театр отметит не только торжественной 
частью, но и демонстрацией творческих до-
стижений - как собственных, так и театральных 
коллективов Чехии, Греции, Польши, бывших 
прибалтийских республик СССР и Москвы. А 
откроет фестиваль спектакль Александринки 
«Невский проспект» - совместная работа ма-
ститых и молодых режиссеров и драматургов.

Премьера
«Лес»
19 мая

Театр «Комедианты»

У ПЬЕСЫ Островского «Лес» за простой 
фабулой скрывается такой подтекст, что из 
комедии она легко превращается в драму 
и обратно. И если одни режиссеры делают 
акцент на комической истории провинци-
альной барыньки, влюбившейся в молодо-
го управляющего, то другие ведут серьез-
ные разговоры о таланте и бездарности, 
свободе и игре в жизнь. Какой путь выбрал 
Михаил Левшин, поставивший «Лес» в «Ко-
медиантах», зрители увидят на премьере.

Кино
«Великий Гэтсби»

С 16 мая
В кинотеатрах города

ДВА с половиной часа сплошной красоты и гла-
мура 1920-х в сопровождении джаза и приправ-
ленных небольшой дозой криминала - вот что такое 
фильм База Лурманна «Великий Гэтсби», снятый по 
роману Фицджеральда. Действие происходит во 
времена сухого закона, а главный герой - тот самый 
Гэтсби, которого сыграл Леонардо Ди Каприо, - не-
заурядный миллионер, тратящий свою жизнь на по-
гоню за деньгами и любовью ничтожной женщины.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Красиво шить 
не запретишь

В Музее кукол открылась выставка 
старинных шляпок

По следам 
хорошего кино

На Пятом канале обсудили, 
что делать с отечественным 

кинематографом

«ТЫСЯЧИ сортов шля-
пок, платьев, платков 
осле пят хоть кого на Нев-
ском проспекте», - писал 
Николай Гоголь в сво-
ей знаменитой повести. 
Женщин, прогуливающих-
ся по главной городской 
магистрали, он называл 
«стаей мотыльков» - по-
добные сравнения сейчас 
вряд ли актуальны... Ис-
тосковавшись по красоте 
и блеску, молодые питер-
ские художницы решили 
вспомнить, что носили их 
предшественницы, - в ре-
зультате получилась яркая 
и трогательная экспози-
ция. Выставка «Прогулки 
по Невскому» открылась в 
Музее кукол.

- ЭТО СЕЙЧАС мы бегаем 
по Невскому проспекту, а 
ведь раньше по нему - гуля-
ли, - рассказала «Смене» ко-
ординатор выставки доцент 
Санкт-Петербургской госу-
дарственной театральной 
академии Татьяна Слезина. 
- Гуляли дамы с кавалерами, 
дети, старики - все выходи-
ли на улицу, чтобы проде-
филировать, показать себя 
и свой костюм. А мы в пред-
дверии Дня города решили 
вспомнить эту славную тра-
дицию и кое-что сшили.

На выставке представле-
ны работы студенток поста-
новочного факультета Теат-
ральной академии. Особое 
внимание уделено самой 
главной части гардероба 
модницы XIX века - шляпке. 
Головные уборы рассорти-
рованы по эпохам: напри-
мер, на стенде «Ампир» кра-
суется высокая пышная шля-

па, напоминающая бисквит-
ный торт, а напротив лежат 
маленькие черные шляпки 
и уборы с широченными по-
лями - такие носили в Сере-
бряном веке. К каждой такой 
эпохе «прилагается» и кукла 
литературного персонажа: 
30-е годы XIX столетия пред-
ставляет гоголевский майор 
Ковалев, 60-е - герои произ-
ведений Льва Толстого, 80-е 
- бесприданница Лариса 
Огудалова со своей пышной 
прической, но миниатюрной 
шляпкой. XXI веку героя пока 
не придумали - к стенду при-
крепили лишь фотографии 
женщин-панков в рваных 
колготках и с красными иро-
кезами.

Все, что представлено на 
выставке, сделано руками 
современных модисток и ху-
дожниц - шляпки столетней 
давности до нас, к сожале-

нию, не дошли.
- Шляпа - такой предмет, 

который делали на один се-
зон, - объясняет Татьяна 
Слезина. - Женщина, осо-
бенно столичная, быстро 
снашивала свой головной 
убор. Часто после зимы он 
превращался в нечто, на 
шляпу даже не похожее, - и 
вещь выбрасывали. Сейчас 
мы изучаем старинные мо-
дели только по фотографиям 
и картинкам.

Сшить головной убор не 
так-то просто. На создание 
одной исторической шляп-
ки, украшенной небольшим 
цветком, может уйти не-
сколько месяцев. Впрочем, 
сидеть над работой модист-
ки готовы и больше. Они-
то знают: красота требует 
жертв.

Анна ЖАВОРОНКОВА
Фото Святослава АКИМОВА

С ТРУДОМ втиснувшись 
в перерыв между сериями 
бесконечного «Следа», на 
Пятом канале вышла очень 
примечательная програм-
ма Ники Стрижак «Откры-
тая студия», посвященная 
актуальной теме: «Кино: 
для кого снимаем?».

ОБСУДИТЬ этот вопрос со-
брались компетентные люди 
во главе с Федором Бон-
дарчуком, новоиспеченным 
председателем правления 
Совета директоров студии 
«Ленфильм». Все хором при-
знали: ситуация катастро-
фическая. То, что снимается 
сегодня на российских кино-
студиях, смотреть по боль-
шей части не просто вредно, 
но и опасно... для здоровья и 
интеллекта.

Правда, никаких внятных 
рецептов исправления ситу-
ации от участников дискус-
сии услышать так и не уда-
лось. Но люди-то собрались 
творческие, поэтому каждый 
имел свое, уникальное мне-
ние, выражавшееся в основ-

ном в том, что выступавший-
то как раз снимает настоя-
щее кино, а все остальные - 
чепуху. Да и зритель сегодня 
пошел так себе, все норовит 
посмотреть какие-нибудь 
«Яйца судьбы». А кинотеатры 
его в этом желании поддер-
живают.

Об этом говорили режис-
серы Алексей Герман и Сер-
гей Снежкин, актрисы-депу-
таты Анастасия Мельникова 
и Елена Драпеко. При этом 
все отмечали факт торже-
ства «яиц», но никто не мог 
предложить, как повернуть 
судьбу в позитивную сто-
рону. Только Бондарчук, не 
моргнув глазом, смело за-
явил, что будет помогать мо-
лодым и талантливым, а из 
«Ленфильма» сделает рос-
сийский «Голливуд».

Тем временем передача 
подходила к концу. И те, кто 
поверил Бондарчуку, по всей 
видимости, должны были 
идти ждать расцвета отече-
ственного кинематографа. А 
те, кто не поверил, - плавно 
переходить к просмотру се-
риала «След»...

Анна ТАРАСОВА
Рисунок Максима СМАГИНА

СПЕШИТЕ  
ВИДЕТЬ!
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Увы, но таких шляпок современные модницы уже не носят
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Дина 
Гарипова еще 
и вышивать 

умеет
На международном песенном 

конкурсе Россия сделала ставку 
на никому еще полгода назад 

не известную исполнительницу

ДО СТАРТА «Евровиде-
ния-2013» остаются счи-
таные часы. Уже во втор-
ник - первый полуфинал, в 
котором выступит и наша 
Дина Гарипова, в четверг 
- второй, финал - в суббо-
ту. Все по шаблону. Нет, 
неправильно, все по тра-
дициям. Ну и традиционно 
мы будем ждать и наде-
яться. Вопрос: надеяться 
на что?

ОТВЕТ «не на что» непра-
вильный. Многие ли в свое 
время ждали на «Еврови-
дении» призового места от 
Алсу? Не знаю, почему имен-
но она вспомнилась. Дина, 
славящаяся умением выши-
вать крестиком, выиграла 
популярное шоу «Голос» на 
Первом канале - достиже-
ние. Так сказать, народное 
признание. Голос то бишь 
есть.

Постановщики номера Га-
риповой признались, что 
на сей раз обойдется без 
скрипок и без коньков и во-

обще на сцене даже танцо-
ров не будет. При этом обе-
щано использовать все про-
странство сцены в Мальме. 
Короче, народу должно по-
нравиться. Ну а там и посмо-
трим, с какой интонацией 
Дина Гарипова сможет про-
изнести крылатое: «А я еще и 
вышивать умею…»

Максим ТАЛАНОВ
Фото ИТАР-ТАСС

Культура

ЭТО только наивные ев-
ропейские домохозяйки, 
для которых, как приня-
то считать, и проводит-
ся главный музыкальный 
старосветский конкурс, 
могут наивно полагать, 
что перед выходом на сце-
ну все участники и участ-
ницы равны. Но наив-
ность нынче не в моде - у 
«Евровидения-2013» есть 
свои фавориты. Точнее, 
фаворитки! Можно гадать 
и рассуждать, чьим три-
умфом завершится в ночь 
с субботы на воскресенье 
шоу в шведском Мальме, 
но одно уже так же ясно, 
как наступление воскре-
сенья после субботы: вы-
играет конкурс женщина. 

Эммили де Форест 
(Дания)

Песня «Only Teardrops» 
(«Только слезы»)

Благодаря прошлогодне-
му успеху певицы Лорин в 
этом году шоу пройдет на 
земле шведской, в широком 
смысле - скандинавской. А 
за последние годы «Еврови-
дение» покорялось и Норве-
гии, и Финляндии, и, как мы 
уже выяснили, Швеции. Но 
датчане, если кто не в кур-
се, тоже причисляют себя 
к скандинавам! Более того, 
шведский город Мальме от 
датской столицы Копенга-
гена отделяют всего две ко-
роткие остановки на поез-
де. И вероятность того, что 
музыкальный мостик будет 
перекинут именно в датском 
направлении, действительно 
велика. Благо не только по 
политсоображениям.

19-летняя Эммили де Фо-
рест удачно вписывается в 
образ, вызывающий симпа-
тии у зрителей последних 
лет. Побеждают непременно 
классические слезные ев-
ропейские хиты про любовь, 
мелодичные, но незамысло-
ватые. Песня «Only Teardrops» 
именно такая. Кстати, пере-
водится как «Только слезы». 
При этом очень качественно 
исполняется отлично постав-
ленным датским голосом.

Еще один плюс в копилку 
Эммили - она сама написала 
песню. Минус - певица отно-
сительно молода, а потому 
относительно неопытна.

Злата Огневич 
(Украина)

Песня «Gravity» 
(«Притяжение»)

Знакомьтесь, Инна Леони-
довна Бордюг! ФИО звучит 
мощно. Однако уроженка 
города Мурманска, где слу-
жил ее отец, решила, что 
имя Злата ей подходит боль-
ше, чем Инна. Тем более что 
она рассчитывает в Мальме 
только на «золото».

Конечно, у Инны Леонидов-
ны есть «плохой» для «Евро-
видения» пункт в паспорте. 
Точнее, сам паспорт плохой 
- не скандинавской страны! 
Зато, как многие считают, 
Злата похожа на скандинавку 
больше, чем датчанка Эмми-
ли! В общем, шанс есть.

К тому же у Украины на 
«Евровидении» традиционно 
сильное лобби. Сопредель-
ные братские страны, вклю-
чая Россию, ее не обидят. К 
тому же Инне Леонидовне 
уже 27 лет, она взрослая, 
красивая, сформировавшая-
ся женщина - за такую даже 
скорее проголосуют те са-
мые домохозяйки.

С вокальными данными у 
Инны-Златы тоже полный 
порядок. Ну а песня, уж про-
стите, не так и сильно отли-
чается от датской. Тоже про 
любовь и слезы. Интересно, 
какие слезы окажутся слез-
ливее?!

Дина Гарипова 
(Россия)

Песня «What If» 
(«А что если…»)

Да, да, да, Дина Гарипова 
тоже причисляется к претен-
денткам на победу. И это не 
версия «Смены», а данные 

предстартовых голосований 
и даже букмекерских котиро-
вок. Если им верить, то Дина 
должна попасть в первую 
тройку, но не более.

«Не более», надо полагать, 
из-за совсем не скандинав-
ской внешности. Зато напи-
сали песню шведские ком-
позиторы! Скан-ди-нав-ка! 
Засчитывается. 

Жаль только, по вокалу 
Дина, будем корректны, явно 
не превосходит Эммили и 
Злату. Но даже при этом в 
британском рейтинге «Евро-
видения» она оказалась на 
первом месте. К слову, бри-
танцы нам обычно на этом 
конкурсе вообще баллов не 
дают. Не удивлюсь, если и с 
учетом своего рейтинга об-
делят.

Маргарет Бергер 
(Норвегия)

Песня «Feed My Love» 
(«Питаю тебя, 
любовь моя»)

Ну и тут, разумеется, лю-
бовь, только, внимание, ни-
каких слез! Полный драйв и 
полное отторжение от якобы 
победного на «Евровидении» 
формата. Песня исполняется 
в популярном нынче среди 
молодежи стиле электропоп. 
Название стиля говорящее - 
музыка электрическая, шум-
ная. В общем, для тех, кому 
слезы окончательно надое-
ли. 28-летняя Марго зажига-
ет по полной!

К слову, она коренная нор-
вежка, национальность и 
гражданство правильные. 
Минус же ее - не столько в 
формате песни, сколько в… 
Александре Рыбаке! Все-
таки маловероятно, что два 
норвежских музыкальных 
хита за столь короткий про-
межуток времени упадут в 
одну победную лунку.

Максим ТАЛАНОВ
Фото ИТАР-ТАСС

РЕЙТИНГ

НАШ ГОЛОС

На сцене Дина обойдется без танцоров

Традиционно 
мы будем ждать 
и надеяться. 
Вопрос: 
надеяться 
на что? Ответ 
«не на что» 
неправильный.

Шерше ля фам!
Победительницей «Евровидения-2013» 

почти наверняка станет представительница 
прекрасного пола. Но из какой страны?

Накануне «Евровидения»



Януш ВИШНЕВСКИЙ:
«Сейчас не принято, чтобы 

мужчины говорили о любви»
О нюансах человеческих отношений всемирно известный 
писатель теперь расскажет по-русски с экрана телевизора

ЯНУША Вишневского в 
России знают как специ-
алиста по любовным де-
лам, его книги неожидан-
но выбиваются из общего 
ряда современных рома-
нов о любви. Вишневско-
го читают не только жен-
щины, но и мужчины - сам 
он мечтает, чтобы сильная 
половина человечества 
наконец научилась гово-
рить о чувствах. А недав-
но литератор попробовал 
себя в новом амплуа - вме-
сте с писательницей Ира-
дой Вовненко стал веду-
щим программы «Любовь 
без границ» на телеканале 
100ТВ. О новой передаче 
и о том, что ему довелось 
испытать на съемочной 
площадке, Януш Вишнев-
ский рассказал «Смене».

Уроки русского 
языка

- Януш, это ваш первый 
опыт работы на телевиде-
нии?

- Я думаю, что это впервые 
в истории - чтобы поляк вел 
на русском телевидении ав-
торскую передачу. Страшно 
немножко, конечно. Сейчас 
самая главная для меня про-
блема - не очень хороший 
русский язык, но я учусь. 
Знание приходит с опытом. 
Я уже много лет живу в Гер-
мании, работаю в междуна-
родной компании. Получа-
ется, что на работе говорю 
по-английски, на улице - по-
немецки, дома - по-польски. 
Теперь я говорю по-русски 
перед камерой. Для меня это 
стресс, но кто-то находит в 
моем русском шарм. Рус-
ские ударения! Есть слово 
«писАть», а есть - «пИсать». 
Вот вы смеетесь, а иностран-
цам ведь не смешно.

- В кадре вы ведете себя 
спокойно и непринужден-
но. Вам действительно так 
комфортно на съемочной 
площадке?

- Я не актер, я такой, как 
есть. Но это, наверное, не 
страшно, так как жанр нашей 
передачи - беседа, встреча 
интересных людей. Запись 
проходит не в студии, мы 
сидим в отеле, пьем кофе, 
во время разговора к нам 
подходят официанты. Го-
род, кстати, тоже персонаж 
нашей истории, он создает 
особое настроение. Я хочу, 

чтобы разговор с известным 
гостем получился интерес-
ным. Иногда вообще забы-
ваю, что меня кто-то снима-
ет - так что в конце концов 
я действительно чувствую 
себя легко и непринужденно.

Новая передача 
и новая книга

- Вы создаете переда-
чу в соавторстве с Ирадой 
Вовненко, вместе вы уже 
написали книгу «Любовь и 
другие диссонансы». Что 
дает вам совместная ра-
бота?

- Ирада - специалист в об-
ласти человеческих отноше-
ний, не только писатель, но 
и искусствовед. Она очень 
умная - знает все в области 
литературы и искусства, по-
стоянно цитирует русских 
поэтов. Очень романтичная 
и искренняя. Она может про-
слезиться во время беседы, 
но в то же время может быть 
очень конкретной. Ирада 
ведь все сама организует, 
а я приезжаю уже на все го-
товое: сценарий, гости. Но 
если бы съемки были в Поль-
ше, все делал бы я. Мы дру-
жим, но, конечно, на многие 
вещи смотрим по-разному. Я 
остаюсь ученым, у меня свой 
взгляд на вещи. Ирада гово-
рит: «Когда Януш все объяс-
няет с точки зрения химии, 
делается грустно».

- Параллельно с созда-
нием передачи вы пишете 
новую книгу…

- Да, наша передача на 
100ТВ необычна тем, что 
вместе с ее созданием пи-
шется книга. Каждая тема 
передачи станет ее отдель-
ной главой. Герои програм-
мы - творческие личности, 
политики, спортсмены, 
бизнесмены - незаурядные 
персонажи и будущие герои 
книги. Гостями передачи 
«Женщина за 40: начало или 
конец?» стали Никас Сафро-

нов и Лариса Луста, «Ищите 
женщину» - Юрий Гальцев 
и Фарух Рузиматов, «2 + 1» 
(меняет ли отношения муж-
чины и женщины появление 
ребенка) - Наталья Карпович 
и Василий Герелло, «В грани-
цах собственной судьбы» - 
Татьяна Буланова и Николай 
Буров. Героями дальнейших 
«глав» цикла станут Влади-
мир Машков, Даниил Коз-
ловский, Василий Бархатов, 
светлейший князь Георгий 
Юрьевский, Ксения Раппо-
порт, Семен Альтов. Мы бы 
хотели сделать такие главы и 
с известными польскими ар-
тистками Барбарой Брыль-
ской и Марылей Родович.

Еще раз 
про любовь

- Вы делаете проект о 
любви - думаете сказать о 
ней что-то новое?

- Разговор о любви акту-
ален сейчас, когда многие 
молодые люди выбирают 
одиночество, не хотят «ин-
вестировать» в свои чувства. 
Сейчас не принято, чтобы 
мужчины говорили о любви, 
во всем мире с этим пробле-
мы. Считается, если мужчина 
говорит о чувствах, то он не- 
мужественный. А женщины 
скучают без таких разгово-
ров. Я думаю, что мужчины 
лукавят. Герои, которых мы 
приглашали, не собирались 
говорить о чувствах, но го-
ворили, и так откровенно. 
Светлейший князь Георгий 
Юрьевский, например, хо-
тел поговорить о династии, а 
разговор получился совсем о 
другом, и в конце этой исто-
рии он улыбался. Надеюсь, 

может быть, мы разговорим 
мужчин. Мы хотим, чтобы 
после нашей передачи оста-
лось приятное после вкусие, 
что есть прекрасное чувство 
- любовь. Чтобы появились 
какие-то импульсы, помога-
ющие вспомнить приятные 
моменты своей жизни. Я уче-
ный, живу в мире без чувств, 
но хочу говорить о чувствах.

Славяне любят 
по-особенному

- Разговоры о любви - 
ваш конек. В России вас 
называют теоретиком 
любви - это значит, что лю-
бовь вы раскладываете по 
полочкам, по молекулам. 
А возможно ли вообще 
такое непознаваемое чув-
ство разложить до уровня 
молекул?

- Когда ты влюблен, ты ни-
чего не соображаешь. Да, я 
могу, глядя на вас, сказать, 
что происходит у вас в моз-
гу во время влюбленности, 
но когда эти же чувства за-
хлестывают меня самого, я 
перестаю быть лаборантом 
и превращаюсь в поэта! Лю-
бовь - химия, но она же пред-
мет трансцендентный, ведь 

это не только страсть - это 
еще и принятие другого, вза-
имоуважение, дружба...

- Разница между тем, как 
любят в России и в Европе, 
есть?

- С одной стороны, разни-
цы нет. В Германии, напри-
мер, был Гете, который мно-
го написал о романтической 
любви, написал пронзитель-
но и чисто. Но современные 
немцы ужасно далеки от той 
любви, которую он описал. 
Я - поляк, живущий в Герма-
нии, поэтому на немцев смо-
трю чуть со стороны. Поляки 
и русские - славяне, они по-
хожи. Мы с вами такие ро-
мантичные, страстные. Наши 
женщины ждут цветов, по-
дарков, писем, слов. Немцы 
- нет. У них этот ритуал люб-
ви какой-то холодный. Я уж 
не говорю о том, что полячки 
и русские - самые красивые 
женщины в мире. Я вечно по-
сылаю в Россию своих дру-
зей, которые до этого ездили 
только на Запад. Так вот, они 
приезжают - и я спрашиваю: 
«Ну как вам Эрмитаж?» Они: 
«Какой Эрмитаж - девушки 
на Невском красивые!» Я с 
ними солидарен.

Анна ЖАВОРОНКОВА
Фото Святослава АКИМОВА

Реклама
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СМОТРИТЕ ПРОГРАММУ 

«ЛЮБОВЬ БЕЗ ГРАНИЦ» 

НА 100ТВ ПО ПЯТНИЦАМ В 23.30.

16+
ЛИЦА 100ТВ

«Живу я в Германии, работаю 
в международной компании. 
В итоге на работе говорю 
по-английски, на улице - 
по-немецки, а дома - по-польски. 
Теперь вот и русский добавился. 
Кто-то находит в моем акценте 
и в моих ошибках некий шарм, 
но для меня это стресс!»

Януш Вишневский
уверен: полячки 
и русские - 
самые красивые 
женщины в мире



ФУТБОЛ. 
КУБОК РОССИИ. 
ПОЛУФИНАЛЫ

«Зенит» - «Анжи» - 0:1 
(0:0).

8 мая. Санкт-Петербург. 
Судья - Карасев (Москва).

«Зенит»: Малафеев, 
Анюков (Бухаров, 79), 
Ломбертс, Нету, Губочан, 
Данни, Широков, Зырянов 
(Файзулин, 70), Денисов, 
Витсель, Халк.

Гол: Это’О, 61.
«Ростов» - ЦСКА - 0:0 

(ДВ - 0:2).
В финале встречают-

ся: «Анжи» - ЦСКА.

ФУТБОЛ. 
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. 

ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 
28-й ТУР

«Ростов» - «Зенит» - 1:1 
(0:1).

12 мая. Ростов-на-
Дону. Судья - Еськов (Мо-
сква).

«Зенит»: Малафеев, 
Анюков, Алвеш, Ломбертс, 
Губочан, Данни, Денисов, 
Широков, Зырянов, Вит-
сель, Халк.

Голы: Витсель, 6; Дья-
ков, 81 (с пенальти).

Результаты осталь-
ных матчей: «Локомо-
тив» - ЦСКА - 1:4, «Рубин» 
- «Мордовия» - 2:1, «Спар-
так» - «Крылья Советов» 
- 1:1, «Кубань» - «Амкар» 
- 4:0, «Динамо» - «Красно-
дар» - 1:1, «Терек» - «Анжи» 
- 1:0, «Волга» - «Алания» - 
1:0.

Положение команд

В следующем, 29-м 
туре встречаются. 17 
мая. «Амкар» - «Ростов». 
18 мая. ЦСКА - «Кубань», 
«Мордовия» - «Терек», 
«Краснодар» - «Спартак». 
19 мая. «Зенит» - «Вол-
га», «Алания» - «Динамо», 
«Крылья Советов» - «Ру-
бин». 20 мая. «Анжи» - 
«Локомотив».

Турнир молодежных 
составов

«Ростов» - «Зенит» - 1:0.
Положение команд. 

1.  Спартак» - 71. 2. «Ди-
намо» - 67. 3. ЦСКА - 48. 
4.  Локомотив» - 45. 5. «Зе-
нит» - 45…

Чемпионат России. ФНЛ
«Петротрест» - «Салют» 

- 1:1.
Положение команд. 

1. «Урал» - 65. 2. «Томь» - 
58. 3. «Спартак-Нальчик» - 
50. 4. «СКА-Энергия» - 50. 
5. «Балтика» - 45… 11. «Пе-
тротрест» - 34…

РЕЗУЛЬТАТ
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Дурное воспитание
«Зенит» практически потерял шансы на «золото»

Тимощук вернется 
в «Зенит» капитаном?

Полузащитник «Баварии» сделал свой выбор

ВОСКРЕСНЫЕ молитвы 
«Зенита» и ЦСКА футболь-
ным богом были услыша-
ны по-разному. Разгромив 
«Локомотив», армейцы 
увеличили отрыв от «Зени-
та» до пяти очков, и теперь 
судьба золотых медалей, 
по сути, решена. Действу-
ющие чемпионы России 
оконфузились в Ростове.

ДЕЛО не в ничьей, которой 
могло и не быть, назначь в 
самой концовке арбитр Алек-
сей Еськов стопроцентный 
пенальти за снос Александра 
Бухарова. Дело в том, как 
уходили с поля замененные  
капитан Роман Широков и 
экс-капитан Мигель Данни, 
демонстративно не пожав-
шие руку Лучано Спаллетти. 
Дурное воспитание стано-
вится, увы, визитной карточ-
кой многих лидеров «Зени-
та».

Ну а с судьями российски-
ми действительно беда. О 
чем тут говорить, если даже 
лучший наш рефери Сер-
гей Карасев «поплыл». Вен-
цом его «плавания» явилась 
субботняя игра «Динамо» с 
«Краснодаром», когда ар-
битр не оставил гостей вде-
сятером за стопроцентный 
«фол последней надежды». 
А тремя днями ранее он, как 
считает Спаллетти, приехал 
на кубковый матч «Зенит» - 
«Анжи» с четкими указания-
ми от своего непосредствен-
ного начальника Роберто 
Розетти.

Предположу, так оно и 
было. Даже примерно пред-
ставляю себе, как глава рос-
сийского судейского кор-
пуса наставлял Карасева на 
эту игру: «Сергей, уже двух 
твоих коллег Халк превратил 
в клоунов, назначивших за 
его симуляции пенальти! По-
старайся не стать еще одним 
клоуном!»

Карасев старался очень 
усердно, да только явно пе-
рестарался, в определенный 
момент перестав отличать, 
где был на Халке фол, а где 
нет. Самый же вопиющий мо-
мент произошел в концовке 

игры, когда столичный ре-
фери Карасев не позволил 
«Зениту» быстро разыграть 
опаснейший штрафной, по-
казав, будто удар был сделан 
по катившемуся мячу, хотя 
тот никуда не катился. За 
абсолютно то же самое пару 
недель назад Карасеву при-
шлось выслушивать «правду 
в глаза» от главного тренера 
«Спартака» Валерия Карпина 
после скандального матча с 
ЦСКА. Карасев, Еськов... 

Наконец, о футболе. Его 
можно было увидеть на «Пет-
ровском» в полуфинале Куб-
ка России. Пожалуй, впер-

вые в этом календарном году 
«Зенит» продемонстрировал 
игру действительно высоко-
го класса. То ли по случаю 
Дня Победы, то ли еще какой 
праздник был. Правда, зени-
товские старания не принес-
ли никакого результата.

Так бывает в футболе. 
Даже великолепная игра 
Халка не помогла. Да ладно 
Халк - все играли здорово. 
Но может, просто стоит так 
играть всегда?

Теперь вернуть питерцев 
в чемпионскую гонку может 
только Спортивный арби-
тражный суд, заседание ко-
торого по делу «Зенит» про-
тив РФС» уже состоялось в 
Лозанне. Вердикт будет об-
народован сегодня или зав-
тра, 14 мая. По словам участ-
ников процесса, ни один из 
судей не позволил себе ни 
единого намека, на чьей он 
стороне. Все юристы, с ко-
торыми консультировался 
корреспондент «Смены», 
считают, что соломоново ре-
шение суд не примет. То есть 
переигровки матча «Дина-
мо» - «Зенит» в любом случае 
не будет: либо останется в 
силе техническое пораже-
ние, засчитанное сине-бело-
голубым, либо техническое 
поражение присудят бело-
голубым. Причем вероят-
ность того, что суд добавит 
три очка «Зениту», все же 
невелика. Но, как бы там ни 
было, в беспристрастности 
Лозанны у нас никто не со-
мневается. Хоть так.

Даниил ОРЛОВСКИЙ
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

ВНЕ ЗАВИСИМОСТИ от 
итогов чемпионата России 
по футболу «Зенит» ждут 
в межсезонье определен-
ные кадровые перемены. 
Как стало известно «Сме-
не», уже решен вопрос о 
возвращении в Петербург 
ныне полузащитника мюн-
хенской «Баварии» Анато-
лия Тимощука. 

ОФИЦИАЛЬНО о транс-
фере должно быть объявле-
но не позднее 1 июня, когда 
состоится финал Кубка Гер-
мании между «Баварией» и 

«Штутгартом». Если же мюн-
хенцы выиграют Лигу чемпи-
онов, то в «Зенит» перейдет 
футболист лучшего клуба Ев-
ропы. Впрочем, если вдруг 
не выиграет, то суть от того 
не изменится. Да, Тимощук 
в этом сезоне не часто по-
падал в основной состав. Но 
когда требовалось выходить 
на поле, всегда был надеж-
ным элементом мюнхенской 
машины. И несмотря на свои 
34 года, он по-прежнему в 
отличной форме. Так что «Зе-
нит» получит очень сильного 
опорника, к тому же старого 
знакомого.

Вряд ли могут быть со-
мнения и в том, что Тимощук 
вернется в питерский клуб не 
просто игроком, но и капита-

ном команды. Именно тако-
го футболиста и не хватало 
«Зениту», скажем, во время 
осеннего демарша Игоря 
Денисова - роль Тимощука в 
раздевалке питерского клу-
ба тоже всегда была важна. 
В общем, приход столь силь-
ной фигуры для «Зенита» в 
любом случае благо и своего 
рода гарантия спокойствия в 
коллективе.

Да, при этом возникает 
справедливый вопрос: кто из 
нынешних центральных хав-
беков не будет играть - Игорь 
Денисов, Роман Широков 
или Аксель Витсель? До 
окончания сезона оставим 
его без ответа. Кстати (или 
некстати), Андрей Аршавин в 
«Зенит» не вернется…

Зато «Зенит» обзаведется 
новым вратарем. С учетом 
бесконечных травм Юрия 
Жевнова дублер Вячеславу 
Малафееву необходим. По 
всей видимости, им станет 
голкипер «Ксанти» Юрий Ло-
дыгин, уже вызывавшийся в 
сборную Греции. У 22-лет-
него Юрия, родившегося во 
Владимире, - мать гречанка, 
а отец русский.

Напомним, что на дан-
ный момент единственным 
официальным новобранцем 
«Зенита» является крайний 
хавбек московского «Дина-
мо» Иван Соловьев, обычно 
начинающий матчи своей 
нынешней команды на краю 
скамейки запасных.

Константин МАЛИНИН

БОЛЬШАЯ ИГРА

КТО НА  
НОВЕНЬКОГО?

Сергей Карасев «плывет по течению»

Команда И М О
1 ЦСКА 28 49 - 22 63
2 Зенит 28 50 - 24 58
3 Анжи 28 43 - 32 50
4 Динамо 28 41 - 33 47
5 Рубин 28 36 - 24 47
6 Кубань 28 47 - 28 47
7 Спартак 28 48 - 39 45
8 Терек 28 33 - 38 44
9 Краснодар 28 45 - 36 42

10 Локомотив 28 36 - 33 40
11 Волга НН 28 27 - 43 28
12 Ростов 28 25 - 38 26
13 Крылья Советов 28 27 - 47 25
14 Амкар 28 31 - 49 25
15 Мордовия 28 28 - 54 19
16 Алания 28 25 - 51 16



МУЧИЛИСЬ-МУЧИЛИСЬ 
и наконец-то отмучились. 
Так можно вкратце под-
вести итоги завершивше-
гося для питерского ба-
скетбольного «Спартака» 
многострадального сезо-
на. В котором было про-
играно почти все, что мож-
но, а под конец выиграно 
то, что проиграть было 
практически невозможно, 
- бронзовые медали нико-
му не нужного чемпионата 
ПБЛ.

ДА, ДАВАЙТЕ уж не будем 
преувеличивать значимость 
этих медалей. При полном 
отсутствии этой значимости. 
В нынешней баскетбольной 
иерархии чемпионат ПБЛ 
является турниром третьего 
ранга. Но хоть так. Лучше, 
чем ничего. К тому же и с 
этим «ничего» едва не воз-
никли проблемы, поскольку 
«Спартак» имел все шансы 
проиграть и последний матч 
сезона - «Енисею», слабей-
шей команде лиги.

- Кто был на игре, тот все 
видел. Вроде как кошмарный 
сон, - правильно оценил про-
исходившее исполняющий 
обязанности главного трене-
ра Евгений Кисурин.

Общие итоги Кисурин, как 
представляется, тоже оце-
нил правильно:

- Это моя первая «бронза» 
за «Спартак». «Золото» и «се-

ребро» были. И кубок есть. 
Так что полный комплект. На-
деюсь, что с этой победой 
мы будем двигаться дальше 
и эти медали не последние.

Так что не только преуве-
личивать значимость брон-
зовых медалей не стоит, но и 
преуменьшать!

По всей видимости, Ки-
сурин продолжит работу со 
«Спартаком» и в следую-
щем сезоне. Впрочем, пока 
об этом не объявлено. Пока 
нужно переварить все то, 
что происходило в сезоне 
минувшем, который красно-
белые начинали при Юрии 
Здовце, чья работа в Петер-
бурге до сих пор оценивает-
ся неоднозначно.

Антон ШЕВЦОВ
Фото 
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Легенда № 71
Илья Ковальчук избил финнов, 

а финны с французами унизили 
сборную России

НЫНЧЕ, куда ни зайдешь 
во время матчей сборной 
России по хоккею, всюду 
включены телевизоры, 
люди сидят, пережива-
ют. Молодцы. Чего пока 
нельзя сказать о самой 
команде Зинэтулы Би-
лялетдинова, проиграв-
шей на групповом этапе 
чемпионата мира, пусть и 
тренировочном для нас, 
два матча кряду: позорно 
французам и безнадежно 
финнам.

В Сибирь?!
Конечно, не трагедия, но 

неприятно. Причем второй 
случай даже более неприят-
ный, чем первый. Все-таки 
баранка от «наполеончиков» 
- просто недоразумение. 
Хотя сам по себе факт пора-
жения России от Франции в 
хоккее вопиющий. Произой-
ди он во времена «легенды 
№ 17», весь тренерский штаб 
во главе хоть с Анатолием 
Тарасовым, хоть со Всево-
лодом Бобровым отправили 
бы потом к станку, а всех хок-
кеистов, образно говоря, в 
Сибирь. Есть все-таки опре-
деленные границы возмож-
ной халатности. Допущенная 
игроками в матче с Франци-
ей в эти границы явно не впи-
сывается. Это позор. И дело 
не в том, что играли 9 Мая. 

С финнами вышла другая 
история. Старались, бились, 
даже дрались - выхлоп нуле-
вой. И это, заметьте, в игре 
с относительно скромной 
сборной Финляндии, пусть и 
хозяйкой турнира. В общем, 
сейчас уже окончательно 
ясно, что добрая половина 
хоккеистов, призванных Би-
лялетдиновым, для решения 

серьезных задач не годится.  
Что делал на площадке, 

скажем, Евгений Кузнецов, 
с некоторых пор считающий 
себя звездой? Или Никита 
Зайцев, хотя с него спрос по 
большому счету невелик…
Евгения Рясенского, нашего 
защитника, отправленного в 
нападение, в итоге и Биля-
летдинов усадил на лавку…
Ладно, хватит, список хокке-
истов, которые не понять что 
делали, довольно длинный. 
И в конце концов, не они ви-
новаты, а те, кто их в итоге 
позвал на чемпионат мира. 

Вызвало недоумение и ре-
шение Билялетдинова пере-
вести на «финский» период 
Алексея Терещенко в первое 
звено - к Илье Ковальчуку и 
Александру Радулову. Благо 
коуч потом сам признал, что 
тем самым он потерял все 
остальные звенья.

Кстати, никто из трех рос-
сийских вратарей, задей-
ствованных в Хельсинки, 
тоже не сыграл на должном 
уровне. С Василием Кошеч-
киным теперь ассоциирует-
ся позор с Францией, Семен 
Варламов не выручил в игре 
с финнами, Илья Брызгалов 
напропускал от американ-
цев. Скорее всего, в плей-
офф будет стоять именно 
Брызгалов. Но в очередной 
раз хочется спросить, где же 
Сергей Бобровский…

Ждем Дацюка
Что теперь? Как водится, 

ждем подмогу из-за океа-
на. На Евгения Малкина, чей 
«Питтсбург» благополучно 
прошел первый раунд Кубка 
Стэнли, можно не рассчиты-
вать. Вот Павел Дацюк, не 
спасший свой «Детройт» от 
вылета, попробует спасти от 
конфуза Билялетдинова и Ко. 
Причем Дацюк наверняка по-

падет в первое звено, где во-
прос с центрфорвардом так 
и открыт.

Видимо, будет призван в 
сборную нападающий «Сент-
Луиса» Владимир Тарасенко, 
еще недавно блиставший за 
СКА. В тройку бы его с Викто-
ром Тихоновым, но действи-
тельный армейский напада-
ющий на чемпионате мира 
не играет.

Досрочно освободился и 
защитник «Монреаля» Ан-
дрей Маркин. Большинство 
экспертов считают, что он 
очень бы пригодился нашей 
команде, но Марков никогда 
не был в фаворе у Билялет-
динова. Вероятно, потому, 
что возрастной и подвержен-
ный травматизму. Короче, 
подождем решений тренер-
ского штаба.

Пока же нам остается толь-
ко смаковать, как избивал 
финнов, в прямом смысле, 
Илья Ковальчук. Одному, 
сидевшему на скамейке, за-
ехал клюшкой, другого пу-
блично отметелил прямо на 
льду. Наверное, Илья для 
поднятия морального духа 
посмотрел накануне фильм 
«Легенда № 17», причем по-
ставил себя на место канад-
цев, которые, проигрывая, 
били наших. То есть настрой 
есть. Но правильный настрой 
нужен не только «леген-
де № 71», но и всем осталь-
ным.

Константин МАЛИНИН
Фото Reuters/Vostock-Photo  

Хоккей. Чемпионат 
мира. Матчи с участием 
сборной России. Рос-
сия - Латвия - 5:0, Россия 
- Германия - 4:1, Россия - 
США - 5:3, Россия - Фран-
ция - 1:2, Финляндия - 
Россия - 3:2.

РЕЗУЛЬТАТ

Баскетбол. Чемпионат 
ПБЛ. «Спартак» - «Ени-
сей» - 70:67.

Положение команд

РЕЗУЛЬТАТ

ШАЙ-БУ!

ПОД КОЛЬЦОМ

Светлое будущее у «Спартака» впереди?

Так ему, так!

Третьи. 
Не лишние?

Баскетбольный «Спартак» 
завоевал «бронзу» 

Команда И О

1. ЦСКА 18 34

2. Химки 18 31

3. Спартак 18 28

4. Локо-Кубань 18 27

5. УНИКС 18 26

6. Н. Новгород 18 26

7. Красные Крылья 18 26

8. Триумф 18 25

9. Спартак-Приморье 17 23

10. Енисей 17 21
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Пошли по клубам!
Как российские олигархи 

тратятся на большой спорт

Спорт

В ОЛИГАРХИ бы пошел - 
пусть меня научат! Одна 
проблема - тратить боль-
шие деньги тоже нужно 
уметь. Правда, умнее их 
не тратить, а вкладывать. 
Сегодня «Смена» расска-
зывает о десяти наиболее 
заметных, на наш взгляд, 
богатых россиянах, вкла-
дывающих средства в 
большой спорт. 

Абрамович 
игрушку 

не бросит

У Романа Аркадьевича 
Абрамовича - скромненький 
юбилейчик: ровно десять лет 
назад бывший «начальник 
Чукотки» купил лондонский 
футбольный клуб «Челси», 
на тот момент практиче-
ски обанкротившийся, зато 
«аристократический». Купил, 
расплатился по клубным 
долгам и начал строитель-
ство команды-мечты, самой 
лучшей в Европе. 

Роман Аркадьевич подо-
шел к процессу творчески, 
меняя тренеров как перчатки 
и выкладывая (кто-то скажет 
- выбрасывая) сотни милли-
онов фунтов стерлингов на 
покупку игроков. Казалось, 
все без толку: Лига чемпи-
онов, которой грезил наш 
олигарх, долгие годы не по-
корялась «Челси». Вплоть до 
прошлого года. Чудо свер-
шилось. 

Что примечательно, это 
радостное событие совпало 
с безрадостным для Абра-
мовича -  по последним све-
дениям, он выбыл из первой 
десятки самых богатых лю-
дей России. Но свою лон-
донскую игрушку не бросил. 
И бросать, похоже, не соби-

рается. Во-первых, явно не 
наигрался. Во-вторых, бла-
годаря «Челси» в Лондоне, 
где постоянно проживает 
Роман Аркадьевич, его зна-
ет каждая дворняжка, разве 
что лапу подать не может, 
в-третьих, еще не все мало-
мальски известные тренеры 
поработали в «Челси»…  

Рыболовлев 
подражает 

Аркадьевичу?!

Рыболовлев и Абрамович 
- ровесники. Правда, быв-
ший врач-кардиолог, в отли-
чие от бывшего друга семьи 
Ельцина, разбогател не за 
счет «родства»,  а благода-
ря выгодным инвестициям. 
Но сейчас вполне может со-
перничать с Абрамовичем по 
размерам состояния. Да и 
ведет себя «лазурный» мил-
лиардер прямо как лондон-
ский. 

Недавно Рыболовлев по-
дарил дочери греческий 
остров, а чуть раньше, в де-
кабре 2011-го, себе - кон-
трольный пакет акций фран-
цузского футбольного клуба 
«Монако». Сумма сделки не  
разглашается, но известно, 
что Рыболовлев пообещал 
другому акционеру, княже-
ской семье Монако, вложить 
в клуб не менее 100 миллио-
нов долларов. И само собой, 
вытянуть некогда знамени-
тую команду из болота. 

Пока получается. Под руко-
водством итальянца Клаудио 
Раньери, который, кстати, 
трудился в «Челси» на заре 
эры Абрамовича, клуб Рыбо-
ловлева уже одной ногой в 
высшем французском диви-
зионе. Ну и разумеется, рос-
сийский миллиардер мечта-
ет видеть во главе команды 
не Раньери, а Жозе Моу-
риньо - все как под копирку! 
Интересно, Жозе вернется в 
«Челси» или...

ТОП-  
КОШЕЛЕК

Роман 
АБРАМОВИЧ
Клуб - «Челси» 
(Англия)
Состояние - 
10,2 миллиарда долларов*
Причина вложений - 
слава, игрушка, 
репутация на Западе

Давид 
ТРАКТОВЕНКО
Клуб - «Сидней» 
(Австралия)
Состояние - 
550 миллионов долларов*
Причина вложений - 
хобби, 
репутация на Западе

Алишер 
УСМАНОВ
Клуб - «Арсенал» 
(Англия)
Состояние - 
17,6 миллиарда долларов*
Причина вложений - 
бизнес-интересы

Дмитрий 
РЫБОЛОВЛЕВ
Клуб - «Монако» 
(Монако)
Состояние - 
9,1 миллиарда долларов*
Причина вложений - 
слава, игрушка, 
репутация на Западе

Сулейман 
КЕРИМОВ
Клуб - «Анжи» 
(Россия)
Состояние - 
7,1 миллиарда долларов*
Причина вложений -
социальная 
ответственность бизнеса, 
слава

За свои деньги 
что хочу, 
то и ворочу
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Керимов 

«обучает» 
лезгинке

Чуть более двух лет на-
зад уроженец Дагестана Су-
лейман Керимов сделал не 
только патриотичный, но и 
правильный выбор. В самом 
деле, чем он хуже других 
миллиардеров, у которых 
были в собственности фут-
больные клубы, а у него не 
было. И вот стал - «Анжи»!

Жизнь в родном для Ке-
римова Дагестане быстро 
наладилась: знаменитого 
бразильца Роберто Карло-
са научили лихо танцевать 
лезгинку, не менее знаме-
нитый камерунец Самуэль 
Это’О пока еще не осознал, 
куда попал, - недавно напи-
сал в «Твиттере», что играл 
на Кубок России с киевским 
«Динамо»…  Но голландский 
тренер Гус «Иванович» Хид-
динк наверняка ему уже объ-
яснил, что все это не важно. 
В общем, как ни относись 
к «Анжи», надо признать, в 
последние годы без этого 
новоявленного суперклуба 
в российском футболе было 
бы намного скучнее…

Отметим, что средства на 
покупку «Анжи» Керимову 
тратить не пришлось: сто 
процентов акций клуба он 
получил безвозмездно. Зато 
денег на громкие приобре-
тения не пожалел, вложив в 
команду за два с небольшим 
года сотни миллионов дол-
ларов. А ведь, по слухам, не-
равнодушный к спорту мил-
лиардер ранее подумывал 
купить итальянскую «Рому» 
или французский «ПСЖ». 
Не сложилось, чему фана-
ты «Анжи» нынче безмерно 
рады.

Трактовенко 
перешел 

на «кенгуру»

Бывший совладелец и 
председатель совета дирек-
торов «Зенита» в свое время 
помог питерской команде 
освоиться в футбольной эли-
те. Но в конце 2005-го про-
дал свои акции «Газпрому» и 
несколько лет, что называет-
ся, обходился без большого 
футбола. Пока в 2008-м не 

вложил деньги в австралий-
ский «Сидней», постепенно 
доведя свой пакет акций до 
контрольного. 

На первый взгляд выбор 
эксцентричен, но на самом 
деле вполне логичен - дочь 
Трактовенко давно живет 
в Австралии, да и сам Да-
вид Исаакович там чувству-
ет себя как дома. К тому же 
бюджеты футбольных клубов 
на Зеленом континенте куда 
скромнее, чем в России. Три 
года назад «Сидней» стал 
чемпионом Австралии, а в 
минувшее межсезонье его 
ряды пополнила заходящая, 
но вполне настоящая супер-
звезда - итальянец Алессан-
дро Дель Пьеро.

Усманову 
надоело 

«в складчину»? 

По иронии судьбы самый 
богатый на сегодня, если 
верить «Форбс», гражданин 
России владеет футбольным 
клубом не всецело, а лишь 
«в складчину», находясь при 
этом на вторых ролях. Еще в 
2007-м он начал скупать ак-
ции лондонского «Арсенала», 
но пока продвинулся меньше 
чем на треть пути - ему при-
надлежит лишь 30 процентов 
акций «канониров». 

Обидно! Ведь мог бы спо-
койно купить и пару-трой-
ку «Арсеналов». Вот только 
коса нашла на камень - кон-
трольный пакет акций при-
надлежит американскому 
миллиардеру Стэну Кронке, 
не пускающему россияни-
на даже в совет директоров. 
Причем прижимистый аме-
риканец не хочет вкладывать 
большие деньги в команду, а 
Усманов, судя по всему, не 
прочь потратиться. Тем не 
менее все равно в выигрыше 
- по его словам, оценка клуба 
за последние годы выросла 
вдвое, а значит, «Арсенал» 
можно считать очень при-
быльной инвестицией.

Прохоров 
сделал выбор 

«по росту»

Белая ворона среди рос-
сийских миллиардеров, ску-

пающих спортивные клубы. 
Возможно, из-за своего вы-
сокого роста Прохоров всег-
да предпочитал баскетбол 
футболу. В частности, помог 
московскому ЦСКА превра-
титься в одну из сильнейших 
команд Европы. 

Однако свою самую се-
рьезную спортивную инве-
стицию предпочел сделать 
не в России, а в США. В 
2009-м олигарх приобрел за 
пару сотен миллионов дол-
ларов 80 процентов акций 
клуба «Нью-Джерси Нетс» и 
бодро пообещал сделать его 
чемпионом НБА. Пока, прав-
да, не сделал, но надо отдать 
Прохорову должное - в по-
следнее время команда из 
завзятого аутсайдера пре-
вратилась в довольно гроз-
ную силу. Добавил ей попу-
лярности и переезд в Нью-
Йорк со сменой названия на 
«Бруклин Нетс». А компания 
Прохорова получила доступ 
к строительным проектам в 
США. 

Что же касается нашей 
страны, то тут Михаилу Дми-
триевичу не до баскетбола, 
разобраться бы с биатлоном, 
где при нем в должности пре-
зидента Союза биатлонистов 
России наши на чемпионатах 
мира выступают хуже не при-
думаешь.

Галицкий 
строил с нуля

Совладелец крупной роз-
ничной сети «Магнит», еже-
дневно публикующий тези-
сы в «Твиттере», заткнул за 
пояс даже таких патриотов, 
как Федун с Керимовым. По-
скольку не стал приходить на 
готовенькое, а создал на эн-
тузиазме в родном для себя 
Краснодаре клуб с нуля. 

В 2008-м «Краснодар» де-
бютировал во втором диви-
зионе, а уже три года спустя 
пробился в Премьер-лигу. 
Обладая многомиллиард-
ным состоянием, Галицкий 
вполне мог бы накупить 
суперзвезд, однако ведет 
разумную, без излишеств 
трансферную политику. Зато 
не жалеет денег на инвести-
ции в инфраструктуру - учеб-
но-тренировочной базой 
«Краснодара» не побрезго-
вал бы и какой-нибудь со-
лидный европейский клуб. 
Кроме того, сделана ставка 

на собственную академию, в 
филиалах которой по всему 
Краснодарскому краю за-
нимается несколько тысяч 
юных футболистов.

Зингаревич 
вылетает из 

премьер-лиги

Зингаревич молод, но явно 
не зелен. В возрасте 29 лет в 
апреле 2012-го сын мульти-
миллионера Бориса Зинга-
ревича приобрел за 30 мил-
лионов фунтов стерлингов 
(чуть менее 50 миллионов 
долларов) английский фут-
больный клуб «Рединг». 

Болельщик «Зенита» Антон 
Борисович учился в Англии, 
в свое время приценивался 
к акциям «Эвертона», а «Ре-
динг», по его словам, рас-
сматривает не как игруш-
ку, а как удачное вложение 
средств. Уже при нем коман-
да вышла в премьер-лигу, 
правда сейчас собралась 
из нее вылетать. Но Зинга-
ревич-младший не уныва-
ет, проводя экономичную 
трансферную политику и не 
забывая про соотечествен-
ников-футболистов. Так, од-
ним из лидеров атаки «Ре-
динга» в уходящем сезоне 
является Павел Погребняк. 
Мало того что Павел при-
шел в команду бесплатно, на 
правах свободного агента, 
так еще в свое время успел 
поиграть и за «Зенит». Хотел 
новый владелец прикупить и 
другого экс-зенитовца, Ан-
дрея Аршавина, но не сложи-
лось. Зато, вполне вероятно, 
сложится с хоккейным «Ат-
лантом» из Мытищ, который 
Антон тоже собирается при-
обрести.

У Федуна никто 
не покупает

В отличие от большинства 
других российских мил-
лиардеров, топ-менеджер 
«ЛУКойла» купил не ино-
странный, а московский 
футбольный клуб. Причем не 
какой-нибудь, а «народный» 
- «Спартак». 

По некоторым оценкам, в 
2003-м «народная команда» 
обошлась Федуну в 70 мил-
лионов долларов. Но в лю-

бом случае за последние де-
сять лет он вложил в нее на-
много больше. Однако, вот 
незадача, так и не сделал ее 
чемпионом, радуя футболь-
ную публику своими яркими 
высказываниями и раздра-
жая болельщиков «Спарта-
ка» странными трансфер-
ными ходами. Тем не менее 
при Федуне полным ходом 
идет строительство нового 
спартаковского стадиона, а 
красно-белые из года в год 
входят в группу лидеров. В 
нынешнем сезоне они даже 
играли в Лиге чемпионов. 
Правда, делали это еще 
хуже, чем «Зенит».

Федун неоднократно по-
вторял, что готов продать 
«Спартак». Но пока никто не 
готов его купить.

Кораблин 
«жмется» 

на «Венецию»

Экс-мэр Химок еще в де-
вяностые президентствовал 
в одноименном футбольном 
клубе, стоял у истоков соз-
дания баскетбольных «Хи-
мок». Однако затем надолго 
отошел от спорта. А вернул-
ся довольно оригинально - в 
начале 2011-го приобрел 
«Венецию», итальянскую 
команду серии D, то есть 
фактически пятого дивизи-
она. Грошовая в общем-то 
инвестиция (покупка пред-
положительно обошлась 
всего в 650 тысяч евро) бы-
стро сделала Кораблина из-
вестным как в Италии, так и в 
России. Таки Венеция!

Венецианские поклонники 
футбола уже видели в Кора-
блине нового Абрамовича, а 
игроки команды наверняка 
мечтали о поднятии зарплат 
с 300 - 600 евро в месяц до 
уровня РФПЛ. Но не на того 
напали: бизнесмен, вопреки 
обещаниям, не спешит пре-
вращать «Венецию» в супер-
клуб, да и денег в нее практи-
чески не вкладывает. Потому 
один из самых колоритных 
городов мира, знаменитый 
своими каналами, вновь 
охла дел к футболу. Может, 
Кораблину стоило вложиться 
в тамошнюю команду по вод-
ному поло?

Константин МАЛИНИН
Фото ИТАР-ТАСС

и Интерпресс

Сергей 
ГАЛИЦКИЙ
Клуб - «Краснодар» 
(Россия)
Состояние - 
8,2 миллиарда долларов*
Причина вложений - 
любовь к футболу, 
слава

Леонид 
ФЕДУН
Клуб - «Спартак» 
(Россия)
Состояние - 
7,1 миллиарда долларов*
Причина вложений -
социальная 
ответственность бизнеса, 
слава

Антон 
ЗИНГАРЕВИЧ
Клуб - «Рединг» 
(Англия)
Состояние (семейное) - 
около 650 миллионов 
долларов
Причина вложений - 
слава, бизнес, 
репутация на Западе

Михаил 
ПРОХОРОВ
Клуб - 
«Бруклин Нетс» 
(США)
Состояние - 
13 миллиардов долларов*
Причина вложений - 
слава, бизнес, 
репутация на Западе

Юрий 
КОРАБЛИН
Клуб - «Венеция» 
(Италия)
Состояние - неизвестно
Причина вложений - 
инвестиции

* По версии «Форбс».



38 13 мая 2013 года Женский мир

р
е

к
л

а
м

а

Спонсор рубрики Спонсор рубрики 
общество с ограниченной ответственностьюобщество с ограниченной ответственностью

ПОЧЕМУ-ТО принято счи-
тать, что к лету женщина 
должна привести в поря-
док фигуру. Спорить не бу-
дем - это важно (и не толь-
ко в летний период!). Но 
нельзя забывать и о лице. 
Ведь оно весьма коварно 
может выдавать и возраст, 
и состояние души. А вы-
глядеть безупречно хочет-
ся каждой! Юлия Зартай-
ская, инструктор Мастер-
ской красоты «Фейскуль-
тура», готова поделиться с 
читательницами «Смены» 
секретами физкультуры 
для лица.

Сначала 
разминка

В любой физкультуре раз-
минка обязательна - это 
правило действует и для 
лицевых мышц. Здесь она 
очень проста: захватите во-
лосы головы руками и потя-
ните их вверх. Делайте это 
уверенно, но так, чтобы не 
возникало болевых ощуще-
ний. Учтите, что мышцы лица 
должны быть расслаблены 
полностью, - чтобы добиться 
этого эффекта, держите рот 
приоткрытым. Всего выпол-
ните 20 «потягиваний» в спо-
койном темпе.

Будь гладким, 
лоб!

Это упражнение поможет 
избавиться от морщин на лбу 
- горизонтальных и неприят-
ных! Соедините пальцы рук 

в замок и плотно прижмите 
их к коже лба - у вас полу-
чится своеобразный трена-
жер. Поднимите брови (но 
не сводите их вместе - на лбу 
не должны появляться мор-

щины!), при этом создавая 
руками мягкое сопротивле-
ние. Во время максималь-
ного напряжения и рассла-
бления бровей замирайте на 
4 - 6 секунд. Повторите это 
упражнение 10 - 15 раз, за-
тем сделайте небольшой пе-
рерыв и выполните его еще 
раз в том же количестве. Не 
напрягайте челюсти, пусть 
на ваших губах играет полу-
улыбка.

Изящный нос - 
каждой

Мышцу, которая под-
держивает носовой хрящ, 
обязательно нужно трени-
ровать! С возрастом она 
слабеет, и этот самый хрящ 
начинает «ползти» вниз - из-
за этого кажется, что нос с 
возрастом увеличивается 
в размерах, расплывается. 
Избежать этого можно так: 
прижмите указательный па-
лец снизу к носовой пере-
городке и надавите на него 
непосредственно носом. Да, 
не так-то это просто! Обра-
щайте внимание на то, чтобы 
трудился конкретно нос, а не 

ваш палец, - заставьте рабо-
тать правильные мышцы: они 
же сужают и расширяют кры-
лья носа. Если не очень по-
лучается, возможен компро-
мисс: напрягите верхнюю 
губу, прижимая ее к зубам. 
Носу волей-неволей придет-
ся за ней тянуться! В случае 
если форма вашего носа вам 
нравится, выполните упраж-
нение 20 раз. Ну а для того, 
чтобы сделать эту часть лица 
более изящной, повторите 
его 40 раз!

Прочь с губы, 
морщинки!

Укрепив круговую мышцу 
рта, вы легко избавитесь от 
предательских морщинок 
над верхней губой. Итак, вы-
тяните губы «хоботком», а 
затем расположите руки так, 
чтобы указательные пальцы 
«встречались» над верхней 
губой, а большие - под ниж-
ней. Мягко нажимайте паль-
цами на кожу вокруг рта (но 
не растягивайте ее в сторо-
ны!) - так, чтобы губы еще 
больше выдвигались вперед 
и немного отходили от зу-

бов. Повторите упражнение 
20 раз, затем несколько раз 
выдохните воздух ртом, рас-
слабив губы, и совершите 
еще один подход (20 раз).

Двойной 
подбородок 

нам не нужен

Такое богатство, как двой-
ной подбородок, не радует 
ни одну женщину. «Прогнать» 
его и подкорректировать 
овал лица в целом можно 
так: выдвиньте вперед ниж-
нюю челюсть, опираясь при 
этом подбородком на сжа-
тый кулак. Теперь придется 
побороться! Как можно силь-
нее надавите подбородком 
на кулак, в то же время ока-
зывая сильное сопротивле-
ние рукой. При этом должны 
быть задействованы мышцы 
шеи и подбородка и жева-
тельные мышцы челюсти. 
Достаточно повторить это 
упражнение 20 раз с неболь-
шим перерывом на расслаб-
ление мышц в середине.

Результат - 
налицо

На самом деле подобных 
упражнений существует 
великое множество - с по-
мощью небольших усилий 
можно «подправить» бук-
вально любую часть вашего 
неповторимого «фасада». Но 
начните хотя бы с малого. И 
тогда уже через месяц вас 
может ждать тот самый при-
ятный случай, когда резуль-
тат - налицо!

Софья МИХАЙЛОВА
Фото ИТАР-ТАСС

ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
«Морские комплексы и системы плюс»

199034, Санкт-Петербург, 13-я линия, д. 6-8, литер А, офис 43Н, тел. 325-38-06

Уважаемый акционер!
Наблюдательный совет сообщает Вам о том, что годовое общее собра-

ние акционеров Закрытого акционерного общества «Морские комплексы 
и системы плюс» в форме собрания (совместного присутствия акционеров 
для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, 
поставленным на голосование) по итогам работы за 2012 год состоится

08 июня 2013 г. в 11 часов 00 минут по адресу: Санкт-Петербург, 13-я 
линия, д. 6-8, литер А, офис 43Н.

Регистрация участников начнется в 10 часов 30 минут.
Список акционеров, имеющих право участвовать в собрании, составлен 

на основании сведений, содержащихся в реестре акционеров на 06 мая 
2013 года.

С информацией (материалами), представляемой акционерам при под-
готовке к проведению собрания, можно ознакомиться в рабочее время 
с 06.05.2013 г. по 08.06.2013 г. по адресу: Санкт-Петербург, 13-я линия, 
д. 6-8, литер А, офис 43Н. Телефон для справок 325-38-02.

Для участия в собрании Вам необходимо иметь при себе документ, удо-
стоверяющий личность (паспорт или заменяющий его документ), и насто-
ящее уведомление. Если в собрании будет принимать участие Ваш пред-
ставитель, ему необходимо иметь надлежащим образом оформленную 
доверенность на право представлять на собрании Ваши интересы.

Повестка дня общего собрания акционеров
1. Утверждение порядка ведения общего собрания.
2. Избрание секретаря собрания.
3. Утверждение годового отчета Общества за 2012 год.
4. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов 

о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества, распреде-
ление прибыли, в том числе выплата (объявление) дивидендов, и убытков 
общества по результатам финансового года.

5. Избрание Наблюдательного совета Общества.
6. Об одобрении или о совершении сделок, заключаемых по результа-

там открытых аукционов в электронной форме на электронной торговой 
площадке Закрытое акционерное общество «Сбербанк - Автоматизиро-
ванная система торгов» (ЗАО «Сбербанк - АСТ»).

7. Одобрение сделок с заинтересованностью, которые могут быть со-
вершены в процессе обычной хозяйственной деятельности до годового 
общего собрания по итогам 2013 года.

Наблюдательный совет
ЗАО «Морские комплексы и системы плюс»

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: ул. Мира, д. 34, лит. А. 
Проезд: от ст. метро «Выборгская» автобусом № 14 или трамваем № 6 
или от ст. метро «Горьковская», «Петроградская».

Тел. 334-35-57

Индекс 55003

Стоимость подписки 
на 6 месяцев 

(27 выпусков)

до 
адресата

до 
востребо-

вания

В почтовых 
отделениях

472 руб. 
50 коп.

449 руб.
58 коп.

В редакции 
газеты 438 руб. 420 руб.

Льготная подписка для ветеранов войны 
и инвалидов 1-й и 2-й групп (индекс Л5003)

В почтовых 
отделениях

424 руб. 
20 коп.

405 руб.
84 коп.

С

ПОДПИСКА-2013ПОДПИСКА-2013

Продолжается 
ОСНОВНАЯ подписка 

на газету «Смена»

на 2-е полугодие 2013 года 
во всех почтовых отделениях 

Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области,  

а также в РЕДАКЦИИ.

(выпуск с ТВ-программой 
по понедельникам)

ШКОЛА   
КРАСОТЫ

Всего месяц таких занятий - 
и отражение в зеркале будет 
радовать вас гораздо больше

Лицо, на зарядку 
становись!

Укрепить тонус лицевых мышц поможет 
фейскультура - своеобразная и очень 

эффективная система упражнений



НАШ МЕТЕОПОСТ

Понедельник, 13 мая Четверг, 16 мая Воскресенье, 19 мая

День +20 День +19 День +24

Ночь +10 Ночь +9 Ночь +13

Давление - 756 мм рт. ст. Давление - 765 мм рт. ст. Давление - 760 мм рт. ст.

Ветер - восточный, 4 м/с Ветер - северо-западный, 2 м/с Ветер - восточный, 5 м/с

Солнце: восход 5.27, заход 22.24 Солнце: восход 5.20, заход 22.31 Солнце: восход 5.13, заход 22.38

Вторник, 14 мая Пятница, 17 мая УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +21 День +22

Ночь +12 Ночь +10

Давление - 752 мм рт. ст. Давление - 767 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 5 м/с Ветер - восточный, 6 м/с

Солнце: восход 5.25, заход 22.26 Солнце: восход 5.18, заход 22.33

Среда, 15 мая Суббота, 18 мая ЗДОРОВЬЕ. Пониженный фон 
атмосферного давления может 
спровоцировать недомогание и 
ухудшение самочувствия у гипото-
ников. Грозы и порывистый ветер 
могут вызвать чувство беспокой-
ства и тревоги у людей с психо-
эмоциональными нарушениями. 

День +17 День +23

Ночь +8 Ночь +12

Давление - 761 мм рт. ст. Давление - 764 мм рт. ст.

Ветер - западный, 7 м/с Ветер - восточный, 5 м/с

Солнце: восход 5.22, заход 22.28 Солнце: восход 5.16, заход 22.35

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно

КРОССВОРДЫ

По горизонтали: 5. Радиоактивный металл. 
6. Дикий североамериканский бык. 7. Специ-
алист по выведению новых пород животных или 
растений. 12. Возвращение эмигрантов на ро-

дину с восстановлением в правах гражданства. 13. За-
жигательный снаряд гладкоствольной артиллерии. 18. 
Белогвардейский генерал. 19. Имя дочери актера Вени-
амина Смехова.

По вертикали: 1. Порт в Японии. 2. Древнегреческая 
богиня случая. 3. Известный бразильский футболист. 4. 
Помещение в театре, кино. 7. Французский драматург, 
автор водевиля «Стакан воды». 8. Ободранное деревце 
из русской поговорки. 9. Солдат в Монголии. 10. Немец-
кий философ. 11. Музыкальный инструмент. 14. Ларец 
для хранения мощей святых. 15. Река в Московской об-
ласти. 16. Название косметических и гигиенических со-
ставов, находящихся в студенистом состоянии. 17. Апо-
стол, покровитель художников.

По горизонтали: 1. Саблерогая антилопа. 4. 
Рубящее и колющее ручное оружие с длинным 
прямым клинком. 6. В германо-скандинавских 
мифах: бог - хранитель воинских правил. 7. За-

родыш пламени. 8. Буква старой русской азбуки. 9. … 
Турман. 10. Вид проверочного испытания. 12. Зимняя 
буря. 15. Девочка, побывавшая в Стране чудес и Зазер-
калье. 18. Столица африканского государства. 20. Го-
род-курорт в Бельгии. 21. Испытание добродетели. 22. 
Ив Сен-… (модельер). 23. Греческий бог подземного 
мира. 24. Бельевая прищепка по своей сути. 25. Мон-
гольская территория.

По вертикали: 2. Линия на шкале прибора. 3. Аме-
риканский писатель. 4. Бог плодородия с фаллическим 
обликом. 5. Шлак, получаемый при выделении из верк-
блея золота. 10. Последний уголек в костре. 11. РАО 
«… России». 13. Израильский автомат. 14. Вид мясного 
кушанья. 16. Рыболовная принадлежность. 17. Штат в 
Индии. 18. Герой сказки А. С. Пушкина. 19. Имя автора 
«Десяти негритят».

ОТВЕТЫ

КРОССВОРД 2

По горизонтали: 1. Орикс. 
4. Палаш. 6. Тюр. 7. Искра. 8. 
Ижица. 9. Ума. 10. Зачет. 12. 
Пурга. 15. Алиса. 18. Бисау. 
20. Спа. 21. Искус. 22. Лоран. 
23. Аид. 24. Зажим. 25. Ай-
мак.

По вертикали: 2. Риска. 3. 
Стаут. 4. Приап. 5. Абцуг. 10. 
Зга. 11. ЕЭС. 13. Узи. 14. Азу. 
16. Леска. 17. Ассам. 18. Бал-
да. 19. Агата.

КРОССВОРД 1

По горизонтали: 5. Торий. 
6. Бизон. 7. Селекционер. 12. 
Репатриация. 13. Брандку-
гель. 18. Шкуро. 19. Алика.

По вертикали: 1. Кобе. 
2. Тихе. 3. Зико. 4. Фойе. 7. 
Скриб. 8. Липка. 9. Цирик. 10. 
Ницше. 11. Рояль. 14. Рака. 
15. Нара. 16. Гель. 17. Лука.

снег
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НЕЗАБЫВАЕМОЕ

13 МАЯ
 177 лет назад, в 1836 

году, началось строитель-
ство первой в России же-
лезной дороги обществен-
ного пользования Петербург 
- Царское Село - Павловск. 
Первый поезд на участке 
между Петербургом и Цар-
ским Селом длиной 25 км, 
который вел сам руководи-
тель строительства инженер 
Герстнер, прошел это рас-
стояние за 35 минут.

16 МАЯ
 89 лет назад, в 1924 

году, вышел первый номер 
детского журнала «Мурзил-

ка». Сам же герой - Мурзил-
ка - ведет свою историю с 
1879 года, когда канадский 
художник и поэт Палмер 
Кокс создал цикл стихов о 
маленьких человечках с не-
чесаными волосами, полу-
чившими имя Мурзилки.

17 МАЯ
 212 лет назад, в 1801 

году, в Петербурге на Мар-
совом поле был открыт па-
мятник Суворову. Указ о его 
создании еще при жизни 
полководца издал Павел I. 
Но до открытия монумента 
ни Суворов, ни Павел не до-
жили.

Эта неделя в истории

Праздники недели
День биографов

16 мая 1763 года произо-
шла судьбоносная встреча 
- в одном из книжных ма-
газинов Лондона встрети-
лись поэт и критик Сэмюэл 
Джонсон и писатель Джеймс 
Босуэлл. Результатом этой 
встречи стала книга «Жизнь 
Сэмюэла Джонсона», напи-
санная Босуэллом. И хотя 
одним из первых биографов 
можно считать Плутарха, 
создатели биографий за-
мечательных людей отме-
чают свой праздник именно 
16 мая.

Международный день 
музеев

18 мая как работники му-
зеев, так и их посетители от-
мечают свой праздник. А уж 
жители нашего города, кото-
рый по праву считается му-
зеем под открытым небом, 
могут делать это все до еди-
ного. И именно в этот день 
последние годы проводится 
акция «Ночь музеев», когда 
увидеть знакомые и не очень 
экспонаты можно в «другом 
свете». Так что получается 
двойной праздник - дневных 
музеев и ночных.

БЫЛ БЫ ПОВОД...

гроза

СРОЧНО 
ТРЕБУЕТСЯ

Газета «Смена» 
приглашает 

на работу 
верстальщика

Требования:

 Опыт работы в ППП 
Adobe не менее 3 лет.

 Стрессоустойчивость.

Условия:

 Работа в офисе 
(ст. м. «Горьковская»). 

 График работы: 13.00 - 
21.30. Выходые дни - пят-
ница‚ суббота. 

 Оформление по ТК. 
 Бесплатные обеды.

Тел. 334-35-67
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Реклама на ТВ, актеры в 
красочных костюмах.

- Здравствуйте, я краси-
тель Е-241!

- Я усилитель вкуса S-65!
- Я стабилизатор QP-12!
- Я ароматизатор, иден-

тичный натуральному…
- Вместе мы натуральный 

сок!
О том, что мы едим

Стр. 6 - 7

            

- Диагностировал у себя 
аллергию на деньги… Ког-
да я вижу свою зарплату, у 
меня начинают слезиться 
глаза и я чихаю на работу. 
И только премия временно 
снимает симптомы.

Как избавиться 
от аллергии

Стр. 10

            

Барин приезжает в свое 
имение, идет с управляю-
щим осматривать владе-
ния. Доходят до ручья.

Барин:
- Прохор, к следующему 

моему приезду сделай так, 
чтобы ручей можно было 
перейти.

Через год барин опять 
приезжает, а у ручья все 
по-прежнему. Барин заез-
жает управляющему в ухо.

На следующий день ба-
рин подходит к ручью, а 
там мост расписной. Под-
зывает управляющего:

- Как так, год не могли 
доску кинуть, а тут за ночь 
мост сделали?

- Не было твердой коман-
ды, барин!

Какие питерские мосты 
ждет ремонт

Стр. 11

            

Пьяный сотрудник 
ГИБДД останавливает ма-
шину и выговаривает во-
дителю:

- Почему за рулем вдво-
ем сидите?

Водитель отвечает:
- Стоило из-за этого ма-

шину окружать!
О промилле 

в крови автомобилистов

Стр. 12

            

Новый русский с сыном 
на поп-концерте.

- Папа, а почему певец 
поет и качается? - спраши-
вает сын.

- В качающуюся цель 
труднее попасть, сынок.

Кто победит 
на «Евровидении»

Стр. 32  

            

Две приятельницы. 
- Я обожаю природу, - го-

ворит одна. 
- И это после того, что 

она с тобой сделала? 
Как стать красивой

Стр. 38

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КАМЕРА СМОТРИТ В МИР

ОВЕН. Не расслабляться! 
Вот девиз на ближайшие 
дни. И хотя все располагает 
к тому, чтобы расслабиться 
окончательно и беспово-

ротно, надо держать себя в руках. Ина-
че не избежать потерь.

ТЕЛЕЦ. Спокойная и раз-
меренная жизнь начинает 
надоедать Тельцу. Ему уже 
хочется встряски. И он ее 
дождется в самое ближай-

шее время. Причем встряхнет исклю-
чительно личную жизнь. Все остальные 
сферы останутся в равновесии.

БЛИЗНЕЦЫ. Праздники, 
отпуск и природа настоль-
ко надоедят Близнецам, 
что им захочется с головой 
окунуться в трудовые буд-

ни мегаполиса. А раз хочется - значит, 
вперед! Поближе к выхлопной трубе, 
пыльной улице и утомительной работе.

РАК. Продолжается ро-
мантическая идиллия, ко-
торая настолько затмила 
все остальное, что Рак уже 
не обращает внимания на 

окружающую действительность. А надо 
бы обратить, иначе действительность 
может ударить по романтике так, что 
она рассеется как туман.

ЛЕВ. Материальные стра-
сти продолжают терзать 
Льва. Он по-прежнему рвет-
ся заработать, купить и про-
дать. И за этими желаниями 

как-то на задний план ушли все близ-
кие люди. Желания которых могут со-
всем не совпадать с желаниями Льва.

ДЕВА. Небывалая энергия 
захлестнула Деву. Она пол-
на идей, планов и надежд. 
И есть все основания пред-
полагать, что в эти дни у нее 

все получится. А если и не получится, 
то надежды терять не стоит.

ВЕСЫ. О том, что нельзя 
объять необъятное, Весы 
иногда забывают. Забудут 
и на этой неделе. И будут 
стремиться сделать все и 
сразу. За что поплатятся 

нервами, здоровьем и покоем. Хотя, 
вполне может быть, что-то из задуман-
ного исполнится.

СКОРПИОН. Весенняя бес-
сонница одолеет Скорпио-
на. А вместе с бессонницей 
придут и нехорошие мысли 
о том, что жизнь не удалась, 

годы прожиты бесцельно и т. д. И хотя 
иногда такие мысли и полезны, в этот 
раз не стоит на них зацикливаться. 

СТРЕЛЕЦ. Перемены все 
никак не произойдут. А 
Стрелец уже заждался. И 
может быть, стоит уже са-
мому предпринять какие-то 

шаги навстречу переменам. Для начала 
хотя бы сменить привычные маршруты 
и меню.

КОЗЕРОГ. Финансовая си-
туация, которая еще недав-
но была сильно нестабиль-
ной, наконец-то наладится. 
И Козерог немного успоко-

ится и займется делами более инте-
ресными, чем подсчитывание, кому и 
сколько он должен.

ВОДОЛЕЙ. Очень удачные 
дни ждут Водолея. Такого 
равновесия между жела-
ниями и возможностями не 
было уже давно. А тут, что ни 

задумай, все по плечу. И может, стоит 
замахнуться на что-то более масштаб-
ное?..

РЫБЫ. Боевое настроение 
не покинет Рыб еще долго. 
Надо лишь не дать ему пе-
рейти в «бои без правил», и 
тогда победы на всех фрон-

тах не заставят себя долго ждать. Прав-
да, не исключено, что боевитость скоро 
иссякнет. Так что надо торопиться.

АСТРОПРОГНОЗ НА НЕДЕЛЮ

Фото Интерпресс

До встречи!13 мая 2013 года40
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